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ВРЕМЯ «АМАТУРА»

О ТОМ, С КАКИМИ РЕЗУЛЬТАТАМИ ЗАВЕРШИЛ 
«АМАТУР» СЕЗОН‑2020, О ПЛАНАХ НА ГРЯДУЩИЙ 
ГОД, О ГЛАВНЫХ ГЕРОЯХ И ТОП‑МЕНЕДЖЕРАХ ЭТОЙ 
КРУПНЕЙШЕЙ В МИРЕ ЛЮБИТЕЛЬСКОЙ СЕРИИ 
РАССКАЗЫВАЕТ ОЧЕРЕДНОЙ СПЕЦВЫПУСК TENNIS 
WEEKEND. В ОРБИТУ «АМАТУРА» НА СЕГОДНЯШНИЙ 
ДЕНЬ ВОВЛЕЧЕНО СВЫШЕ 15 000 ИГРОКОВ, ПРИЧЕМ 
НЕ ТОЛЬКО В РОССИИ, НО И В КАЗАХСТАНЕ, 
УЗБЕКИСТАНЕ И ДАЖЕ… ИТАЛИИ —  СМ. НАШЕ 
ИНТЕРВЬЮ НОМЕРА НА СТР.
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Жизнь полна парадоксов. Ну кто бы мог подумать, что 2020 год 
станет настоящим прорывом в теннисе! Да, пандемия COVID‑19 
внесла свои коррективы. Сначала мы даже не могли в это пове‑
рить, думали: сейчас пройдет пара месяцев, все восстановится 
и будет, как раньше. Но шло время. Месяц, другой, третий, про‑
фессиональные игроки из первой мировой десятки уже начали 
играть в челленджерах, отменили несколько турниров серии 
Grand Slam, а ATP и WTA перестали публиковать расписание 
своих турниров. Все замерли в ожидании, и уже никто не мог 
понять, как все будет дальше.

Однако постепенно в профессиональном теннисе все вер‑
нулось на круги своя, пусть и в усеченном виде и не в полном 
объеме: часто без зрителей или с полупустыми трибунами и по‑
чти везде, кроме отгородившейся от всех морями и океанами 
Австралии, с сокращенным призовым фондом. Ну а что же наш 
любительский теннис? Тут, конечно, тоже все поменялось, но, 
прямо скажем, в лучшую сторону. Как говорится, не было бы 
счастья, да несчастье помогло. Есть только одна проблема —  
нехватка теннисных кортов, по крайней мере в столице. Не по‑
ручусь за другие города, но в Москве сейчас просто нереально 
найти свободный корт, все теннисные клубы забиты. Почему, 
спросите вы. Да потому что теннис просто создан для «ковидных» 

времен: хорошая дистанция между соперниками, много возду‑
ха, заразиться невозможно. Вдобавок это еще и один из самых 
интересных игровых видов спорта, и если фитнес теряет обо‑
роты, то теннис растет в геометрической прогрессии. Вообще 
трендом 2020‑го и уже наступившего 2021 года стала загород‑
ная недвижимость и теннис! Впору бросить в массы лозунг «Де‑
велоперы и теннисисты, соединяйтесь!». Из этого альянса обя‑
зательно получится толк: появятся новые корты и теннисные 
центры, которых все еще не хватает в России.

Словом, поздравляем всех, кто любит этот вид спорта, тем 
более что сейчас еще и есть за кого болеть. Кто знал Аслана 
Карацева до 2020 года?! А сейчас его знают все. Это я к тому, 
что как бы мы этого ни хотели, но жизнь поменялась, а вме‑
сте с ней и наш любимый теннис. Ну а если говорить о наших 
любительских турнирах, то все про них вы узнаете из нашего 
очередного специального выпуска журнала Tennis Weekend —  
в нем как раз ничего не поменялось: летом нашему ежемесяч‑
нику исполнится уже 14 лет, он есть и, как мы надеемся, будет. 
Поэтому этой зимой, как обычно, вновь выходит ежегодный 
аматуровский номер. Из него вы узнаете, что у нас всем виру‑
сам назло растет число игроков и самих турниров, ибо любовь 
наша к теннису непреходяща.

Теннисный бум! ДЕНИС СОКОЛОВ

TennisWeekendMagazine
TennisWeekend_Magazine
TennisWeekend
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ЛИШЬ РАКЕТКА КАЗАКУ ВО СТЕПИ ПОДРУГА

ДОНСКОЕ КАЗАЧЬЕ ВОЙ СКО —  ПЕРВОЕ ПО СТАРШИНСТВУ С 3 ЯНВАРЯ 

1570 ГОДА, КОГДА ДОНСКИЕ КАЗАКИ ПОЛУЧИЛИ ЦАРСКУЮ ГРАМОТУ ОТ 

ИВАНА ГРОЗНОГО. НО КАЗАКИ УМЕЮТ НЕ ТОЛЬКО ШАШКОЙ МАХАТЬ, 

НО И ТЕННИСНОЙ РАКЕТКОЙ, А ГРАМОТУ ТЕННИСИСТЫ РОСТОВСКИЕ 

ПОЛУЧИЛИ ОТ ЦАРЯ, ИЗВИНЯЙТЕ, ПРЕЗИДЕНТА «АМАТУРА» ДЕНИСА 

СОКОЛОВА. АТАМАНОМ (СИРЕЧЬ ВИЦЕ‑ПРЕЗИДЕНТОМ) У НИХ ЕКАТЕРИНА 

ЧЕН, С ПОМОЩЬЮ КОТОРОЙ ТУРНИР SOUTH STAR CUP В 2020 ГОДУ 

СОБРАЛ РЕКОРДНОЕ КОЛИЧЕСТВО УЧАСТНИКОВ —  48 ДУЭТОВ!
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Дмитрий Сурченко (Москва)

Организатор московской серии турни‑
ров Olympic Star Cup Дмитрий Сурчен-
ко — в прошлом игрок ATP. Его последним 
профессиональным турниром был «Кубок 
Кремля» 2015 года, на котором он и полу‑
чил травму, не позволившую продолжить 
карьеру. Именно тогда Дмитрий и начал 
активно работать с игроками, а в 2016 году 
ездил на турниры в качестве тренера Асла‑
на Карацева, а в 2017 году работал с Али‑
беком Качмазовым. В 2018 году открыл 
школу тенниса Olympic Star и стал орга‑
низовывать детские и взрослые турниры, 
а также проводить сборы за рубежом и на 
территории России. В 2020 году в период 
пандемии коронавируса из‑за нехватки тур‑
ниров провел первые в мире выставочные 
матчи, в которых участвовали профессио‑
нальные игроки АТР.Всего было проведено 
более 400 матчей.

С 2016 года Дмитрий сотруднича‑
ет с серией любительских турниров 
Amаtour, успешно организовал уже более 

50 турниров в мужском парном разряде 
в формате Pro‑ Am. Этот формат был вы‑
бран специально, поскольку он открыва‑
ет возможность для практики юниоров. 
Турниры проводятся в Москве и Москов‑
ской области каждую неделю и пользуют‑
ся большой популярностью.

Елена Чеснова (Барнаул)

Я организую турниры серии Altai Cup 
в городе Барнауле. Занимаюсь проведени‑
ем турниров совсем недавно,  чуть больше 
года. Поводом начать карьеру организа‑
тора послужил турнир в Турции в октябре 
2019 года. Я была впечатлена форматом, 
уровнем организации турнира, атмосферой 
и составом участников. И мне захотелось 
организовать что‑то подобное и в своем 
городе, тем более что в ближайшем от нас 
Новосибирске теннисная жизнь проходит 
очень бурно. Начала я в той категории, в ко‑
торой играю сама (женский одиночный раз‑
ряд) и постепенно стала осваивать новые 
горизонты. Считаю, что теннис в Барнауле 

обрел второе дыхание, и турниры объе‑
динили участников из разных клубов под 
крышей клуба «Чемпион». 

Клуб оказывает мне всестороннюю под‑
держку и открыт для новых идей, что дало 
свои плоды. В результате в клуб пришло 
много новых игроков, а турниры в кате‑
гории Satellite и Challenger приобретают 
не меньшую популярность наряду с тра‑
диционными Masters и Tour. Такие турни‑
ры —  самые зрелищные, они привлекают 
больше всего болельщиков. Планирую 
расширять свою организационную дея‑
тельность, привлекать крупных спонсоров, 
а моя мечта —  организовать международ‑
ный турнир в Горном Алтае. Ведь в эпоху 
коронавируса это популярный туристиче‑
ский центр и шикарное место для отдыха.

Дмитрий Степанищев 
(Москва)

Уже более десяти лет я провожу турни‑
ры совместно с серией любительских тур‑
ниров Amatour. Много лет организовывал 
одиночные турниры TW Cup на кортах тен‑
нисного центра «Будь здоров». В последние 
годы провожу больше турниров в форма‑
те Pro‑ Am ( пары и микст). Самые крупные 
турниры —  Cherry Cup и Borodach Cup — 
мы проводим вместе с Денисом Соколо‑
вым. Кроме того, активно участвую во всех 
крупных выездных турнирах за границей: 
в Турции, Хорватии, Испании, Франции, на 
Кипре и в Дубае (ОАЭ). 

Одним из последних наших проектов 
был командный чемпионат. Это новый фор‑
мат командного турнира, который в рамках 
аматуровской серии я провожу совместно 
с Филиппом Мухометовым и Владимиром 
Портновым. Здесь в составе команды на‑
ряду с любителями играют и профессиона‑
лы. Этот турнир собрал десять команд из 
разных городов, а проводили его на новой 
базе теннисного центра «Спартак», кото‑
рый открылся три месяца назад в парке 
«Сокольники». 

Люблю и уважаю серию «Аматур». Осо‑
бенно приятно, когда на турнир собирает‑
ся много народу!
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Евгений Сотиков (Юрмала)

Турнир La Rocca Open проводится уже 
девятнадцать лет в каждые третьи выход‑
ные июля. Традиционное место проведе‑
ния —  Юрмала, Олимпийский теннисный 
центр Lielupe.

На сегодняшний день соревнования, 
которые с самого основания проводит 
Евгений Сотиков, по праву считаются од‑
ним из старейших и популярнейших лю‑
бительских турниров на всем простран‑
стве бывшего СССР.

Турнир проводится в мужском парном 
Pro‑ Am разряде, за время его существова‑
ния сюда приезжали многократные по‑
бедители турниров «Большого шлема» 

и олимпийские чемпионы  Евгений Ка‑
фельников и Максим Мирный, а также 
Роберт Линдстедт, Йохан Брунстрём, Да‑
ниэле Браччале, Алессандро Мотти, Игорь 
Куницын, Михаил Филима, Сергей Ста‑
ховский, Андрей Василевский, Энди Рам, 
Ноам Окун, Михаил Елгин.

Привлекает и призовой фонд:  здесь ра‑
зыгрываются не только призовые для трой‑
ки победителей, но и за все утешительные 
места и места в первой восьмерке.

Нельзя не отметить и  многолет‑
них партнеров и  спонсоров меропри‑
ятия: Wilson Latvia, Sportland, Venden, 
Casino Royal, Studio 69, New Fuels, Energy 
Resources. Юбилейный двадцатый 
La Rocca Open в связи с пандемией пере‑
несен на 16–17 июля 2021 года.

Жанна Смагулова 
(Новосибирск)

Турниры серии Nsk Stars Cup проводят‑
ся в Новосибирске уже три года. По боль‑
шей части это турниры для девушек уров‑
ня Masters. Турниры в женском одиночном 
разряде собирают до шестнадцати участ‑
ниц — сильнейших теннисисток из разных 
городов Сибири: Новосибирск, Академго‑
родок, Новокузнецк, Красноярск, Томск, 
Бердск, Кемерово и т. д. Связано это с тем, 
что в каждом отдельном городе сложно со‑
брать сильный состав, поэтому девушки 
с удовольствием приезжают к нам. 

Большой популярностью также пользу‑
ется турнир в формате Pro‑ Am. Любитель‑
ницы в паре с профи получают огромный 
опыт и удовольствие от игры. 

6 февраля 2021 года прошел первый 
семейный турнир Nsk Stars Family Cup. 
В нем участвовали десять семейных пар. 
Турнир прошел в очень душевной обста‑
новке. Все девушки получили по букету для 
хорошего настроя на игру, а также серти‑
фикаты от нашего постоянного и любимо‑
го спонсора — салона красоты «Ваниль» 
(  @sibvanila). Владелица салона Юлия 
сама играет в теннис и принимает активное 
участие в турнирах, в том числе в семей‑
ном. А наши девушки уже давно полюбили 
это заведение и регулярно его посещают! 
Приглашаем на ближайшие турниры Nsk 
Stars Cup. Следите за расписанием!

Ерлан Балгарин (Алматы)

Сотрудничество с серией Amatour мы 
начали в июне 2014 года по предложению 
Дениса Соколова, и с тех пор турниры Solo 
Open были включены в рейтинг всерос‑
сийской любительской серии. 

В рамках серии Solo Open за период 
с 2014 по 2019 год было проведено бо‑
лее 230 турниров в одиночном разряде 
(в категориях Masters, Tour и Challenger), 
в парном разряде и миксте (в катего‑
рии Masters) в городе Алматы. Всего за 
тот же период в серии Solo Open толь‑
ко в одиночном разряде выступили бо‑
лее 3220 участников. Ежегодно с 2014 по 
2019 год проводилось по 3–5 крупных 
турниров в мужской одиночке —  Нау‑
рыз Solo Open, April Solo Open, Grand 
Solo Open, Summer Solo Open, итоговый 
Solo Open — со средним количеством 
в 32–45 участников с учетом квалифи‑
кации. С 2017 года мы запустили серию 
турниров в смешанном парном разряде 
Solo Mixed Open, которые пользовались 
популярностью не только среди казах‑
станцев, но и у гостей из Кыргызстана 
и Узбекистана. В 2019 году было принято 

решение временно приостановить про‑
ведение турниров ввиду загруженности 
по линии основной деятельности. Пере‑
рыв продлился также в 2020 году ввиду 
пандемии. В этом году планируется воз‑
обновить турниры Solo Open в одиноч‑
ном разряде и миксте. Надеемся, что для 
этого будут все необходимые условия.

Хочется отметить, что нами ежегодно 
проводится благотворительный турнир 
Play4Life Open, регулярным партнером 
которого является серия Amatour. В Ка‑
захстане ежегодные благотворительные 
турниры Play4Life Open имеют самую про‑
должительную историю:  они проходят 
с 2006 года. За тринадцать лет проведе‑
но тринадцать турниров, в основном в Ал‑
маты, по одному турниру было проведе‑
но в Астане и в Москве (совместно с МШУ 
«Сколково»). Целью проведения благот‑
ворительных турниров является помощь 
детям из домов ребенка и детям, страда‑
ющим от тяжелых недугов. В 2019 году 
был проведен очередной Play4Life Open.  
За два дня удалось провести игры в двух 
категориях —  мужской одиночке и мужской 
паре. Была оказана посильная помощь де‑
вочке, страдающей от онкологии мозга, 
и мальчику  в лечении от ахондроплазии.
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Филипп Мухометов (Москва)

Турниры я провожу в Москве уже бо‑
лее десяти лет вместе со своими друзьями. 
Серия «Аматур» позволяет мне продлить 
свою спортивную жизнь и поддерживать 
себя в форме, общаться со многими инте‑
ресными людьми в любимом виде спорта 
и мотивирует на новые победы и проек‑
ты. За это время почти во всех крупных 
теннисных клубах столицы прошли наши 
турниры, а также выездные турниры и сбо‑
ры во многих странах. Сейчас в основном 
специализируемся на самых зрелищных 
турнирах серии в разряде Pro‑Am.

Уровень любителей очень сильно вы‑
рос за последние несколько лет, а  из‑
за пандемии многие действующие рос‑
сийские профессионалы почти весь 
сезон‑2020 играли именно турниры Pro‑ 
Am, тем самым увеличив популярность 
серии, а также подняв уровень любите‑
лей и поддерживая свой уровень в пери‑
од пандемии. Конечно, в нынешнее время 
без поддержки спонсоров крупные турни‑
ры невозможны, поэтому мы хотели бы по‑
благодарить всех наших партнеров.

Командные турниры в  календаре ве‑
дущих ассоциациях пользуются боль‑
шой популярностью. Не стал исключе‑
нием и  «Аматур». Турнир Pro‑ Am Team 
Championships —  один из таких новых ко‑
мандных турниров. В команде два игрока‑ 
любителя и один профессионал. Такой фор‑
мат пользуется большой популярностью. 
Планируем проводить этот турнир регуляр‑
но. Следите за расписанием и участвуйте!

Всем желаю здоровья, успехов, удачи 
вам на корте в новом сезоне!

Наталия Гудкина   
(Санкт-Петербург)

Давайте знакомиться! Наталия Гудки‑
на —  новое имя в мире любительского тен‑
ниса, успешный организатор и основатель 
серии турниров Natalia Open, директор тур‑
ниров «Аматур» в городе Санкт‑ Петербург.

Несколько лет играя в  теннис, Ната‑
лия собрала вокруг себя настоящий круг 
любителей этого прекрасного вида спор‑
та. Все началось с организации самого 
сложного любительского формата турни‑
ров —  в женском разряде. Но сейчас это 
уже и турниры формата Pro‑ Am с участием 
сильнейших игроков Санкт‑ Петербурга, 
и выездные туры за рубеж, сочетающие 
в себе как тренировки в теннисных ака‑
демиях, так и итоговые турниры.

Что отличает турниры Natalia Open от 
других? Это всегда безупречная органи‑
зация, великолепный состав участников, 
лучшие теннисные площадки, призы и по‑
дарки от спонсоров. Потому что любитель‑
ский теннис —  от слова любить!

Андрей Козбинов (Санкт-Петербург)

Мне, действующему спортсмену, который нередко выступа‑
ет на соревнованиях по всему миру, захотелось побыть и в роли 
организатора! Турниры серии Tennis‑ Burg Tour среди взрослых 
любителей я провожу с сентября 2020 года. Выражаю благодар‑
ность серии Amatour за прекрасную систему и объединение лю‑
бителей тенниса!

А целью наших турниров является повышение мастерства, про‑
движение в рейтинге, новые знакомства и позитивное времяпре‑
провождение.

В летний период турниры особенно любимы нашими участниками, 
поскольку в это время на Петербург опускаются белые ночи и можно 
играть на свежем воздухе. А в конце дружно жарим шашлыки и де‑
лимся эмоциями от турнира. Один из самых интересных и насыщен‑
ных турниров —  «Аркон Кап» —  прошел в ТК «Тухачевский» в декабре 
2020‑го в женском и мужском одиночных разрядах. На турнире была 
совершенно необычная атмосфера, у нас даже был диджей, конечно, —  
с комфортной для играющих музыкой. Нашим участникам очень по‑
нравилось соревноваться в музыкальной атмосфере. Отбивали мячи, 
можно сказать, пританцовывая. Кроме того, наш спонсор «Аркон» 
предоставил вкусные и праздничные призы для новогоднего стола.

Каждый турнир мы стараемся делать все лучше и лучше, учи‑
тывая пожелания каждого участника. Выражаем благодарность 

за поддержку турниров нашему спонсору компании «Аркон» —  
сырному производителю и дистрибьютору.

Приглашаем всех поучаствовать в серии турниров Tennis‑ Burg 
Tour! Без призов никто не останется!

Настроение на наших турнирах создает диджей, а счастли‑
вые лица ловит профессиональный фотограф! До скорых встреч, 
друзья!
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Сергей Горпинко (Санкт- Петербург)

Я директор серии турниров Super Tennis Cup. Теннисом увлек‑
ся в 2004 году и полюбил этот вид спорта с первых дней. Усердно 
тренировался и участвовал в различных любительских турнирах, 
чтобы поскорее научиться играть так же красиво, как некоторые 
мастера‑ любители, у которых мне получалось тогда выиграть один 
или два гейма за матч.

Позже занялся организацией любительских теннисных турни‑
ров, поскольку получаю огромное удовольствие еще и от самого 
процесса, когда удается объединить на одном спортивном меро‑
приятии хороших людей разных возрастов и интересов, а потом 
услышать в свой адрес слова благодарности за хорошую органи‑
зацию. Для меня это высшая похвала.

В 2008 году начал организовывать серию любительских тен‑
нисных турниров SPb Masters Cup, соревнования проходили на 
регулярной основе в петербургском теннисном клубе им. В. И. Ни‑
кифорова. В турнирах принимали участие как новички, так и силь‑
нейшие любители нашей страны, а также такие известные люди, 
как фигурист Евгений Плющенко, художник Иван Славинский. Се‑
рия успешно развивалась до 2014 года, далее я периодически ор‑
ганизовывал командные турниры, и эта серия командных встреч 
существует и по настоящее время. Среди этих турниров хотелось 
бы отметить выездной командный турнир Baltic Cup: четыре раза 
мы ездили в Ригу, и три раза команда из Латвии приезжала к нам. 
В последнем противостоянии команд в Латвии, победив с мини‑
мальным отрывом (180–178), переходящий кубок завоевали латы‑
ши. Планируем ответную встречу в Санкт‑ Петербурге.

В январе этого года я запустил новую серию турниров Super 
Tennis Cup, которая проходит в лучших теннисных клубах нашего 
города. Первый турнир успешно стартовал 23 января в теннисном 
клубе «Формула тенниса» в парном открытом разряде и собрал 
22 участника. Соревнования прошли идеально! В финале нас жда‑
ла сенсация: Анатолий Казаков и Роман Веселов, которые с трудом 
вышли из группы, смогли уверенно переиграть первых сеяных 
Александра Быховского и Павла Крупника. Третье место заняли 
Даниил Глотов и Денис Ерофеев. Турниры серии Super Tennis Cup 
прошли и в феврале: 20 февраля в СК «Высота» состоялся турнир 
в парном открытом разряде, а 27 февраля в СК «Динамо» —  в сме‑
шанном парном Pro‑ Am.

Артём Никитченко 
(Новосибирск)

Любительскими турнирами занимаюсь 
с 2016 года. В основном это мужская одиноч‑
ка и микст. Одиночка есть одиночка. К ней 
всегда прикован интерес, здесь не нужны осо‑
бые комментарии. Миксты привлекают сво‑
ей непредсказуемостью и особым шармом, 
который присущ играм с участием прекрас‑
ной половины, матчи в смешанном парном 
разряде всегда проходят весело и с высоким 

спортивным накалом. Открытая смешанная 
категория,  пожалуй, самый интересный пар‑
ный формат со спортивной точки зрения, 
поскольку сильные любители и  девушки‑ 
спортсменки, конечно, по уровню отличают‑
ся, но не в разы, поэтому идет равная борьба 
с обеих сторон, нет такого разрыва в мастер‑
стве, как в мужских и женских парах в форма‑
те Pro‑ Am. С 2021 года появилась серия LOVE 
CUP, для особо влюбленных в наш вид спорта. 
Кроме того, скоро планирую провести в Но‑
восибирске и Москве серию турниров в фор‑
мате трехсетовых поединков по олимпийской 
системе, а также чемпионат клубов.

Антон Глуховский 
(Санкт- Петербург)

Серия турниров TennisTour 
в Санкт‑ Петербурге ведет 
свой отчет с сентября 2006 года. Соревнования среди любителей 
проходят еженедельно в выходные дни (преимущественно по вос‑
кресеньям) на грунтовых кортах ТК «Хасанский». На выбор участ‑
ников предлагаются одиночные разряды, мужские и женские пар‑
ные, микст.

2020‑й год, как и для всех в мире, получился непростым. В те‑
чение 10 недель с конца марта мы не имели возможности прово‑
дить турниры, а затем весь июнь ездили по клубам Ленинградской 
области, играя местами даже на двух кортах. Из‑за ограниченного 
числа доступных кортов в июне турниры проходили в оба выход‑
ных дня, чередуя локации: на курорте «Красное озеро» (Коробицы‑
но), кортах стадиона «Балтийский» (г. Гатчина) и в теннисном клубе 
«Тосно‑теннис» (г. Тосно).

Лишь через 14 недель после начала карантина мы смогли вер‑
нуться в родной клуб ТК «Хасанский». Возвращение домой игроки 
нашей серии турниров восприняли с воодушевлением, в результате 
массовость росла от турнира к турниру. В итоге 2 августа 2020 года 
был установлен абсолютный рекорд нашей серии турниров: в пяти 
отдельных сетках у нас сыграл 61 участник. Ну а в среднем в июле‑
августе в воскресенье собиралось по 48 теннисистов.

Среди множества разных традиций, которые сформировались 
за долгие годы, что проходят наши турниры, есть одна, которая 
появилась практически на первом году существования соревно‑
ваний TennisTour. В конце каждого календарного года мы про‑
водим Итоговый турнир в мужском одиночном разряде, чтобы 
определить сильнейшего теннисиста сезона. Традиционно в нем 
играют первые 12 игроков по рейтингу и еще несколько получа‑
ют wild card.

С учетом количества проводимых турниров в год (более 170), 
в которых выступает без малого 2000 теннисистов, попасть на Ито‑
говый могут только самые активные и успешные игроки. Из года 
в год состав турнира меняется, но есть и те, кто принимает в нем 
участие регулярно. В предпоследнее воскресенье года, 20 декаб‑
ря 2020 года, наравне с мужчинами за звание лучшего теннисиста 
сезона серии турниров TennisTour вышла побороться и Дарья Шу‑
хардина. Она благополучно преодолела групповой этап и первый 
круг олимпийской сетки, но в ¼ финала уступила будущему победи‑
телю турнира. Лучшим в утешительном турнире стал наш давний 
и постоянный участник Сергей Гоготов. Виталий Пугачев присое‑
динился к нам чуть больше года назад. В 2019 он успел отобрать‑
ся на Итоговый турнир и занял там 3‑е место. В 2020 ему удалось 
улучшить свой результат на одну позицию —  он стал серебряным 
призером. Ну а победителем турнира стал Антон Глуховский, для 
которого это уже 4‑й титул в его карьере. Призеры турнира получи‑
ли денежные призы, кубки и грамоты. Играйте и вы вместе с нами!
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Теннисный этикет от Ирины Губониной (Москва)

Королевская игра теннис рассчитана на 
благородных людей и предполагает дели‑
катное поведение игроков на корте и за 
его пределами.

Приезжайте заранее, опоздание одно‑
го игрока затягивает время проведения 
всего турнира!

Во время розыгрыша не проходите 
за спиной играющего теннисиста и тем 
более не проходите через чужой корт.

Подающий должен объявлять счет пе‑
ред розыгрышем каждого очка —  причем 
так, чтобы его мог слышать соперник.

Старайтесь всегда договариваться и не 
продолжать играть со злостью или обидой 
на соперника!

Не старайтесь победить за счет жуль‑
ничества. Иногда жажда выигрыша быва‑
ет настолько сильна, что игрок становится 
слишком «дальнозорким», и мячи, послан‑
ные им на сторону соперника, почему‑то 
всегда «правильные», а на своей стороне 

они чаще всего на несколько сантиметров 
в ауте.

Каждый игрок фиксирует ауты на своей 
половине корта и доверяет это соперни‑
ку на его половине. Свои сомнения отно‑
сительно правильности решений, прини‑
маемых вашим соперником, держите при 
себе. В случае сомнения в правильности 
мяча при попадании его в линию не сле‑
дует прибегать к помощи зрителей.

Не посылайте мяч на сторону соперни‑
ка, когда он к этому не готов или не видит. 
Проиграв очко, не выходите из себя, не 
бранитесь, не бросайте ракетку, не бей‑
те со всей силой мяч от злости. Не брани‑
те своего партнера за его ошибки. Будьте 
уверены:  он сам себя за это корит. Наобо‑
рот, подбодрите его! При проигрыше мат‑
ча признайтесь сопернику, что сегодня он 
был лучше, но в следующий раз вы поста‑
раетесь взять реванш.

Успехов вам и на корте, и в жизни!

Андрей Слесаренко 
(Новосибирск — Сочи)

Где мои последние 17 лет?! Провел их 
в теннисе, с партнерами и соперниками, 
с единомышленниками и оппонентами, 
с семьей и детьми. Мои 17 лет —  в друж‑
ной аматуровской семье!

Я хорошо помню наш первый турнир из 
серии «Аматур Сибирь», потому что это был 
год, когда родилась моя дочь,  и я помню 
ее в коляске за теннисным фоном в груп‑
пе немногочисленных болельщиков. Это 
было в далеком 2003 году, и нас было аж 
целых пять человек! И играли мы на но‑
веньких отличных кортах, которые постро‑
ил Сергей Иноземцев чисто на личном эн‑
тузиазме и  сегодня продолжает упорно 

тренироваться и играть по мере возмож‑
ности.

А первый победитель турнира, Анато‑
лий Чухров, уехал за границу, и его три‑
умф так и остался первым и единственным 
в серии сибирского «Аматура». Его сопер‑
ник по финалу Дмитрий Козловский че‑
рез несколько лет возглавит областную 
федерацию тенниса и станет развивать 
теннис в регионе не просто как любитель, 
а как профессионал, как человек, которому 
небезразличен этот замечательный вид 
спорта. Увы, с нами уже нет Саши Пеш‑
кова, который перенес инфаркт на кор‑
те и вернулся на него буквально через 
год, но не справился с другой болезнью… 
А сейчас в Новосибирске больше 500 че‑
ловек регулярно играют в турнирах, ко‑
торые собирают больше ста человек од‑
новременно.

И для меня все эти 17 лет были нераз‑
рывно связаны с теннисом, с турнирами 
и благодаря чему, пожалуй, и было при‑
нято решение о переезде в город теннис‑
ной славы —  Сочи. Я с благодарностью 
к  друзьям оглядываюсь назад, вспоми‑
наю наши встречи и баталии на турни‑
рах, ставшие традиционными и любимы‑
ми для многих, такие как «Белый танец», 
«Бородач», Smile Mix, «Друзья Иваныча». 
Я с оптимизмом и уверенностью смотрю 
в будущее и надеюсь, что это не послед‑
ние теннисные мои 17 лет, но новый этап 
в жизни. Пользуясь случаем, приглашаю 
всех любителей тенниса на новую серию 
любительских турниров Sochi Cup и Gagra 
Cup. Надеюсь, они будут регулярными 
и интересными, и займут достойное ме‑
сто в жизни «Аматура».

Следите за анонсами. Всегда рад встре‑
тить на своих турнирах старых друзей 
и познакомиться с новыми.

ДУЭТОВ ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ В ТУРНИРЕ 
«SOUTH STAR CUP», КОТОРЫЙ ПРОШЕЛ 
В РОСТОВЕ-НА- ДОНУ В ЧЕТВЕРТЫЙ 

РАЗ. ТАКОГО МАСШТАБНОГО 
МУЖСКОГО ПАРНОГО PRO- AM НЕ 
БЫЛО НИ РАЗУ ЗА 15-ЛЕТНЮЮ 
ИСТОРИЮ СЕРИИ «АМАТУР».
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Станислав Лямаев (Челябинск)

Приветствую вас, уважаемые ценители тенниса!
Начиная с 2014 года я провожу теннисные турниры серии 

Amatour в Челябинске. До этого времени турниры в нашем горо‑
де проводились лишь изредка. Поскольку я сам раньше выступал 
среди профессионалов, проведя первый турнир для любителей, 
понял, что им так же, как и профессиональным игрокам, нужна 
 какая‑ нибудь турнирная серия, в которой они могут отследить 
свои успехи, зарабатывая рейтинговые очки, а также смотреть 
матчи и узнавать о предстоящих новых соревнованиях. Поэтому 
я решил вступить в ряды директоров серии Amatour. И, честно го‑
воря, ни капельки не жалею, так как серия объединяет множество 
любителей тенниса почти из всех регионов России и даже ближне‑
го зарубежья. На сегодняшний момент в нашем городе проводят‑
ся турниры всех одиночных категорий среди мужчин и женщин, 
а также не менее интересного и очень зрелищного парного фор‑
мата Pro‑ Am. Число новых участников растет с каждым годом, их 
уровень мастерства повышается, и они начинают покорять турни‑
ры ближайших городов, а также выездные зарубежные турниры. 
У нас появляются новые площадки для игры в теннис, что говорит 
о растущем интересе к этому виду спорта среди жителей города. 
В ближайших планах —  добавить в нашу программу соревнова‑
ний парные мужские и женские турниры, а также микст. С нетер‑
пением ждем новых участников, которые решат попробовать свои 
силы в теннисных матчах. До встречи на кортах!

Диана Сабирзянова (Санкт-Петербург)

Петербургский теннисный клуб проводит самые масштабные 
любительские турниры по количеству участников и размаху про‑
ведения в Санкт‑ Петербурге. Ярким примером является благо‑
творительный турнир «Звезды детям», который мы традиционно 
проводим в конце лета. Цель проведения турнира —  сбор средств 
в помощь подопечным БФ «Звезды детям». В 2020 году в турни‑
ре приняли участие 133 человека, что позволило собрать более 
1,3 млн рублей в поддержку фонда.

В клубе проходят четыре основных крупных турнира в году: тур‑
нир памяти В. И. Малышева, В. И. Никифорова, С. Б. Тарасова; Ро‑
ждественский турнир, благотворительный турнир «Звезды детям» 
и Губернаторский турнир, а также профессиональный турнир ITF, 
турниры выходного дня и детские турниры. За годы работы мы 
освоили необычные для нашего города теннисные разряды,  та‑
кие как женский Pro‑ Am и семейный любительский разряд с уча‑
стием детей, которые пользуются большой популярностью сре‑
ди игроков!

Кстати, Губернаторский турнир в 2021 году станет юбилей‑
ным —  25‑м! И мы приглашаем всех любителей принять участие 
в этом грандиозном событии, которое состоится с 17 по 23 мая 
2021 года. В турнире собраны все форматы, которые мы проводим 
в течение года, в том числе и ветеранские разряды.

Дания Левитина (Москва)

Привет, дорогие фанаты тенниса. Будь ты любитель или про‑
фессионал, мы, команда TennisPeople, рады тебе. Меня зовут Да‑
ния Левитина. Я организатор теннисных турниров в Москве: Тур‑
нир буднего дня и TennisPeople Cup.

Помимо регулярных у нас проходят особые турниры, приу‑
роченные к праздникам или знаменательным датам: « Новогод‑
ний турнир», «Кубок осени», ART CUP, «Кубок Дня защитника», 
«Кубок весны», Halloween Cup и др., а также турниры, идущие 

параллельно турнирам «Большого шлема» на соответствующем 
покрытии: Australian Open —  закрытый хард, «Ролан Гаррос» —  от‑
крытый грунт, Уимблдон —  открытая трава, US Open —  открытый 
хард. Периодически радуем своих участников тематическими тур‑
нирами, посвященными интересным праздникам, обычаям. Раз 
в год проводим благотворительный турнир TennisHeart. Помога‑
ем конкретным людям, попавшим в беду.

На тематических турнирах проводятся и тематические конкур‑
сы. На новогоднем турнире традиционно проходит конкурс на 
лучший костюм, на Уимблдоне —  конкурс на лучшую шляпку, на 
US Open —  лучший образ Артура Эша и Билли Джин‑ Кинг и т.д. 
Словом, на каждом особом турнире — свои конкурсы и свои по‑
бедители, которые не остаются без подарков.

История TennisPeople началась в ноябре 2016 года с женских пар‑
ных турниров, в которых участвовали 4–5 пар. В декабре этого же 
года начались миксты. На новогоднем миксте собралось уже 12 пар, 
а через полгода в «Кубке “Лесные дали”» приняла участие 21 пара.

В завершение рассказа о нашем клубе открою секрет! Регуляр‑
ные и особые турниры —  это хорошо, а теннисные каникулы —  это 
просто прекрасно. Где мы были? Турция, Тунис, Грузия, Мальдивы, 
Вьетнам, Узбекистан, Таиланд, Калининград, Милан с посещени‑
ем кинофестиваля «Феникс».

Присоединяйтесь к нашей команде теннисных сердец, у нас очень 
дружелюбно, весело и вкусно. Но главное, что у нас есть, —  это здо‑
ровый спортивный азарт. Поэтому уверена:  вам точно понравится.
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Максим Кашин (Ялта)

После возвращения Республики Крым и города Севастополь 
в состав Российской Федерации все теннисисты этих регионов не 
имели возможности по объективным причинам участвовать в со‑
ревнованиях. В 2015 году была создана региональная обществен‑
ная организация по развитию спорта «Крымская теннисная лига». 
С 2015 года по настоящее время на крымском полуострове, соглас‑
но утвержденному ежегодному календарю, проводятся турниры по 
теннису, ведется классификация теннисистов, определяются побе‑
дители и призеры по итогам года. Благодаря «Крымской теннис‑
ной лиге» в турнирах в Крыму начали принимать участие тенни‑
систы всех городов и теннисных центров Крымского полуострова.

Интеграция в теннис Российской Федерации была жизненно 
необходима. И благодаря Денису Соколову крымские турниры 
с 2016 года начали проводиться под эгидой серии «Аматур», что 
позволило крымским теннисистам не только находиться во всерос‑
сийском любительском рейтинге, но и участвовать в крупнейших 
турнирах России и за ее пределами, показывая достойные резуль‑
таты. Одним из главных достижений крымского тенниса в сотруд‑
ничестве с «Аматуром» является проведение 20 турниров, среди 
которых были три турнира с достойным призовым фондом, в ко‑
торых участвовали ведущие теннисисты России. 

Благодаря любительской серии крымские теннисисты смогли 
реализовать себя на значимых турнирах в России. Надеемся, что 
они на этом не будут останавливаться.

Наталья Вербицкая 
и Николай Капырин 
(Москва)

Amatour —  это очень здорово! В нашей 
суматошной жизни трудно найти едино‑
мышленников. А  Денис Соколов сделал 
это —  позволил узнать друг друга всем лю‑
бителям тенниса России.

Турнирных серий много. Чем мы луч‑
ше —  судить вам! Мы проводим турниры 
с 2005 года. Называем себя TennisLife. Это 
не просто бренд, это стиль нашей работы!
1. Мы стараемся совместить теннис и об‑

щение наших гостей. Согласитесь, 
ехать на турнир по принципу «отыграл 
и ушел» интересно не всем. На наших 
турнирах всегда есть место общим ме‑
роприятиям, конкурсам, вечеринкам 
и простому человеческому общению.

2. География наших турниров одна из са‑
мых обширных. Работая профессио‑
нально в туризме, мы стараемся пока‑
зать нашим гостям самые интересные 
уголки нашей планеты. Мы объехали бо‑
лее 25 стран. Кроме массовых направ‑
лений наши турниры были в США, Ав‑
стралии, Японии, мы даже организовали 
теннисное кругосветное путешествие.

3. Помимо традиционных, мы также прово‑
дим много авторских турниров —  таких, 
которых нет больше ни у кого. Предла‑
гаем гостям экскурсионную программу, 
формируем мини‑группы. Например, 
осенью 2021 года в планах стоит поездка 
в Непал + Катар, группа практически сфор‑
мирована, ждем улучшения ситуации.

4. Мы чтим приватность наших гостей. 
Практически все трансферы и экскур‑
сии делаем без подсадки чужих тури‑
стов, чтобы еще больше сплотить кол‑
лектив участников.

5. Ценить время наших гостей очень важно 
для нас. На наших турнирах не приходит‑
ся ждать игр по много часов, расписание 
составляется так, что вы с точностью до 
15–20 минут знаете, когда надо прийти на 
корт. Конечно, теннис —  это игра без вре‑
мени, но мы стараемся приложить макси‑
мум усилий, чтобы у вас осталось свобод‑
ное время для семьи или солнышка.

6. Численность группы на турнирах 
TennisLife не превышает 70–90 человек. 
Но мы знаем по имени не только участ‑
ников, но и членов их семей и групп под‑
держки. Вы для нас —  не строчки в сет‑
ке турнира. Только понимая и общаясь 
с каждым, мы добиваемся успеха.
Каждый выбирает свой путь в теннисе 

и жизни. Турниров много. Первый раз мы 
приглашаем всех! А остаются те, кто це‑
нит нашу заботу и внимание! Про органи‑
зацию самих турниров подробно писать 
не будем —  спросите тех, кто хоть раз был 
с нами!
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«Аматур» не знает границ: участники этой любительской серии есть 
повсюду,  в том числе в Bel Paese. Так —  Красивой страной — итальянцы 
называют свою родину. Именно там живет (причем на два дома:  в Риме 
и в Монте- Карло) один из легендарных российских игроков- любителей 
Пётр Лосев. О том, как устроен любительский теннис в Италии, о своих 
успехах на корте, в бизнесе и в воспитании сына-теннисиста Pietro Losev 
рассказал в эксклюзивном интервью главреду TW Михаилу Иванову.

Михаил Иванов

Резидент «Аматура» в Италии
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Tennis Weekend: Пётр, как, когда и где 
Вы начали играть в теннис? Кто дал Вам 
первые уроки?

Пётр Лосев: Я начал играть в теннис 
в резиденции российского посла в Риме. 
У меня отец был в командировке в Италии, 
и так получилось, что я начал играть в тен‑
нис с одним сотрудником нашего посоль‑
ства, который меня заметил, потому что 
я играл в детстве в хоккей и был спортив‑
ным подвижным парнем. И он меня просто 
пригласил на корт (мне тогда было около 
восемнадцати с половиной лет). Я первый 
раз в жизни взял в руки ракетку, и у меня 
стало получаться. Начал просто перекиды‑
вать с ним через сетку. Этот сотрудник по‑
сольства сам был любитель, ему просто не 
с кем было играть. Вот так я сделал свои 
первые шаги в теннисе.

TW: Но он Вам что-то показал из эле-
ментов техники?

П. Л.: Да нет, он вообще ничего не пока‑
зывал. Я видел теннис по телевизору, начал 
имитировать движения игроков —  и дело 
пошло. У меня есть друг, профессиональ‑
ный итальянский футболист, так вот он во‑
обще в 30 лет начал играть —  и сейчас он 
один из сильнейших любителей в Италии.

TW: А где находилась резиденция посла?
П. Л.: В центре Рима, около Ватикана.

TW: Чем Вас привлекает этот вид 
спорта, и какие черты Вашего характе-
ра соответствуют природе тенниса?

П. Л.: В теннисе меня в первую очередь 
привлекает борьба. Да, борьба, ажиотаж, 
дисциплина, нельзя нарушать режим, 

поскольку это индивидуальный вид спор‑
та, а не командный. И вдобавок можно по‑
казать свой характер на корте —  показать, 
что ты из себя представляешь, чего стоишь.

TW: Но борьба есть и в борьбе, про-
стите за тавтологию. Например, в сам-
бо. В се-таки, наверное, в теннисе есть 
еще что-то?

П. Л.: Меня привлекает именно вот этот 
ажиотаж, азарт. Поединок на корте —  как 
бой гладиаторов, особенно в одиночном 
разряде. В теннисе можно показать свой 
характер, силу воли, силу духа. Вообще, вы 
правильно подметили,  это можно сравнить 
с той же борьбой, только теннис —  бескон‑
тактный вид спорта.

TW: Ваш стиль игры, любимое по-
крытие и лучший удар? Что еще нужно 
улучшить в игре?

П. Л.: Начну с  последнего. Улучшить 
надо, прежде всего, подачу. Любимое по‑
крытие —  грунт, потому что именно на нем 
я начал играть, в Италии и в Монте‑ Карло 
круглый год играешь на грунте на откры‑
том воздухе. Хотя вообще‑то мне нравит‑
ся играть везде —  и на быстром покрытии 
тоже.

TW: А что насчет стиля игры? Вы се-
точник или предпочитаете вести игру 
с задней линии?

П. Л.: В последнее время стал чаще к сет‑
ке выходить. Зависит от покрытия. На грун‑
те стараюсь играть на задней линии, а на 
быстром корте чаще выхожу к сетке. А что 
касается моего лучшего удара, то это, по‑
жалуй, резаный бэкхенд.

TW: Ракетки и экипировку какой фир-
мы предпочитаете?

П. Л.: Экипировка —  Adidas, а ракетка —  
Head Extreme, такой моделью играет ита‑
льянский теннисист Маттео Берреттини.

TW: Что ж, коль скоро Вы упомянули 
действующего профессионала, логично 
перейдем к следующему вопросу. Кто 
из игроков ATP-Тура Вам импонирует, за 
кого болеете? И что скажете о русской 
тройке Рублёв —  Медведев — Хачанов?

П. Л.: Да, тройка у нас замечательная. 
Особенно мне импонирует Андрей Рублёв. 
Я хорошо знаком с человеком, который на‑
чал первым его спонсировать. Самое инте‑
ресное, что в Андрея тогда никто особо не 
верил. Он был просто перспективным, но 
на него смотрели как‑то… с опаской. Никто 
не ожидал, что он вой дет в мировую десят‑
ку. Даня Медведев тоже неплохо играет, да 
и Карен тоже. Вообще все эти три наших иг‑
рока достойны первой десятки. Тут уже, мне 
кажется, все дело в психологии: кто из них 
покажет себя более уравновешенным, тот 
и будет показывать наилучшие результаты.

TW: А из Большой тройки (Федерер — 
 Джокович —  Надаль)  кого предпочита-
ете?

П. Л.: Вообще‑то Федерера. По стилю 
игры он мне ближе, хотя я играю слева 
двумя руками.

TW: Переживаете по поводу того, что 
Федерер сейчас взял вынужденную па-
узу после операции?

П. Л.: Прям так чтобы переживать —  нет. 
У меня как таковых кумиров нет и никогда 
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не было, тем более что многих теннисных 
звезд знаю лично и даже с ними трениро‑
вался. Поэтому я отношусь к ним без фана‑
тизма. Но теннис смотреть люблю и пере‑
живаю тогда, когда знаю человека лично. 
Вот тогда мне интересно и действительно 
хочется поболеть.

TW: А с кем из ныне действующих иг-
роков Вы играли?

П. Л.: С тем же Джоковичем. Потому что 
его тренер по ОФП Марко Паники —  мой 
хороший друг. Я в свое время с ним тоже 
занимался ОФП в зале. Он меня трениру‑
ет, плюс Джокович в Италии тренировался 
и в Монако,  где я сейчас живу. Новак тоже 
там часто тренируется, мы часто видим 
друг друга, общаемся. Кроме того, на тур‑
нирах формата Pro‑ Am я часто пересекал‑
ся с другими действующими игроками. Тот 
же Винченцо Сандопадре, тренер Маттео 
Берреттини, тоже мой добрый друг. Мы иг‑
рали с Винченцо много парных турниров 
и как партнеры, и как соперники. И когда 
ты вращаешься в этом кругу, они с тобой 
15–30 минут для разминки всегда поигра‑
ют на корте с удовольствием, если ты их 
знаешь и попросишь об этом. Многие тре‑
неры играют примерно на моем уровне. 
Тот же Марко Паники, как и я, играет лю‑
бительские турниры —  и иногда даже усту‑
пает мне.

TW: Когда Вы приняли участие в Ва-
шем первом турнире серии «Аматур»?

П. Л.: Пятнадцать лет назад. Помню, 
я даже выиграл тот турнир. Его проводи‑
ли Дмитрий Степанищев и Роман Очераш‑
вили. И я победил  в одиночном разряде, 
у меня до сих пор хранится фотография, 
где я стою с большим кубком.

TW: Как часто Вы участвуете в тур-
нирах «Аматура» —  как выездных, так 
и российских? Наиболее значимые ре-
зультаты, призы и успехи в этих турни-
рах?

П. Л.: Раньше был период, когда я, пожа‑
луй, играл все турниры, которые проходили 
в течение года. Это было несколько лет на‑
зад. Потом стал пореже участвовать. Но на 
самые важные турниры все равно ездил —  
например, на итоговую «Золотую ракетку». 
Правда, там мне не удавалось побеждать, 
а остальные турниры практически все вы‑
игрывал. Кроме микста. А в формате Pro‑ 
Am побеждал. Выступал также в выездном 
турецком Russian Open (как раз Денис Со‑
колов его организовывал).  Помню, сыграл 
финал, проиграл Олегу Маркову из Одессы, 
а до этого в полуфинале обыграл Олега Ло‑
сика, играли с ним часа четыре… И в паре 
тоже вышел в  финал: мы там уступили. 
А в формате Pro‑ Am проиграл в полуфина‑
ле. Это было на кортах отеля «Али‑Бей».

TW: А в популярном ныне формате 
Pro- Am, где мужчины играют в паре 
с девушками- профи, участвовали?
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П. Л.: Да, играл, но ни разу не выигрывал 
турниры в этом формате. И в прошлом году 
сыграл два турнира, но не очень удачно вы‑
ступил, к сожалению.

TW: Так Вы живете в Монако или в Ита-
лии?

П. Л.: И там, и там. В Италии живу в столи‑
це —  в Риме.

TW: Участвуете в местных итальянских 
любительских турнирах?

П. Л.: Да, я Вам сейчас кратко поясню, как 
там все устроено. В  Италии своя система: 
здесь общий рейтинг у любителя и у профи, 
поэтому они вполне могут сойтись в очном 
поединке в рамках одного турнира опреде‑
ленной категории.

TW: Понятно, примерно та же система 
во Франции.

П. Л.: Да, именно так. И  вот я  участвую 
в этих турнирах. Если у тебя есть соответст‑
вующий рейтинг, ты можешь играть в тур‑
нире с  призовым фондом против профес‑
сионала. Мне, например, рейтинг позволил 
выступить в римском турнире «Мастерс» BNL 
Internazionali d’Italia — том самом, в котором 
Надаль выступает. Но только на уровне пред‑
квалификации (pre‑qualification), посколь‑
ку мой рейтинг мне это позволял: в Италии 
я котируюсь на уроне 3‑й категории. Я должен 
был бы выиграть 20 матчей, и тогда бы я мог 
попасть в квалификацию основного турнира.

TW: Ответ очевиден, но все же спрошу.  
Итальянским языком свободно владеете?

П. Л.: Ну конечно!
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TW: А как зритель Вы ходите на матчи 
«Мастерса» BNL Internazionali d’Italia —  
на этот колоритный стадион Foro Italico?

П. Л.: Да, разумеется. Каждый год хожу, 
тем более когда в нем участвуют знако‑
мые мне игроки‑ профессионалы. Там ча‑
сто выступал Миша Южный, я с ним очень 
хорошо знаком, и он мне постоянно по‑
могал получить аккредитацию. Я  неиз‑
менно смотрел матчи с его участием, бо‑
лел —  вообще, мы с ним часто общаемся. 
Да, собственно, ходил не только на его 
матчи —  там тогда также играл Игорь Ан‑
дреев, в женском турнире —  Мария Кири‑
ленко. Но в этом году римский «Мастерс», 
к сожалению, прошел без зрителей из‑за 
пандемии.

TW: К вопросу о пандемии. Италия —  
одна из стран, которая сильнее всего по-
страдала от коронавируса —  и весной 
2020 года, и осенью. Как Вы пережили 
весенний карантин и осенне- зимние 
ограничения в Италии? Был ли пери-
од, когда вообще не выходили на корт?

П. Л.: Да, был такой период. В течение 
двух месяцев никто в Италии не играл в тен‑
нис —  ни профессионалы, ни  кто‑либо еще. 
Два месяца все были дома, это было вес‑
ной. Какова ситуация сейчас? Сейчас тур‑
ниры можно играть, но турниры проходят 
без зрителей, в том числе те итальянские 
турниры, которые я играю. В других видах 
спорта —  таких как плавание или футбол — 
соревнования проводились только на уров‑
не серии А. Теннисные турниры остались, 
в целом в Италии ситуация, как и во всей 
Европе. Да и в России сейчас такая же си‑
туация, просто СМИ немного нагнетают…

TW: Доводилось ли Вам встречаться 
с легендами итальянского тенниса  Ад-
риано Панаттой, Никола Пьетранджели 
или с кем-то еще? Может быть, с кем-то 
из действующих итальянских игроков?

П. Л.: Да, доводилось. С тем же Пьетран‑
джели. У него ведь корни русские.  Я с ним 
пересекался много раз, он постоянно 
присутствует на турнире в Монте‑ Карло 
и на римском «Мастерсе». Плюс там есть 
VIP‑турниры. Раньше он в них сам участво‑
вал —  лет пятнадцать назад, а сейчас про‑
сто как гость присутствует. С Адриано Па‑
наттой лично не встречался, но знаю его 
брата Клаудио Панатту и с сыном Клаудио 
часто играл и тренировался.  Ему 18 лет, 
у  него неплохой рейтинг:  он играет по 
2‑й категории в Италии.

TW: Помимо Вас кто-то из Вашей се-
мьи в теннис еще играет? Может, кто-
то из детей?

П. Л.: Сына хочу отдать в теннис. Он, 
правда, еще маленький, ему всего 4 года, 
но ракетку держит и уже перебивает мяч 
через сетку. Много раз водил его на корт, 
он также приходил смотреть мои матчи. 
Так что в следующем году он уже начнет 
регулярно тренироваться.
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TW: Где именно?
П. Л.: В зависимости от того, где я буду 

находиться. Если в Монте‑ Карло, то там 
есть один неплохой тренер —  в академии 
Патрика Муратоглу под Ниццей, где тре‑
нируются Циципас и Медведев. Есть идея 
туда отдать сына. Но вообще, пока он ма‑
ленький, это не так важно —  куда. Мы на эту 
тему разговаривали с тем же Винченцо Сан‑
топадре, с Марко Паники. А еще у меня есть 
друг —  Франческо Илия, который в свое 
время тренировал игрока WTA Сильвию 
Фарину, был ее мужем. Он вывел в люди 
многих ведущих итальянских теннисистов. 
Он один из самых лучших тренеров, так вот 
он тоже мне сказал, что, в принципе, не 
имеет значения, где именно начнет трени‑
роваться мой сын. Главное, чтобы ему нра‑
вилось и чтобы он любил теннис.

TW: Как зовут сына?
П. Л.: Себастьян.

TW: Что ж, успехов на корте Себастья-
ну Лосеву. Еще такой вопрос: неред ко 
активные игроки «Аматура» сами по-
том принимают участие в организа-
ции турниров, или с Вами этого не слу-
чалось? И почему пока особо не слышно 
о выездных турнирах «Аматура» в Ита-
лии? В Турции, Испании, в Таиланде, 
Хорватии, ОАЭ (Дубай) и ряде других 
стран аматуровские турниры прово-
дятся, а про Италию что-то в последнее 
время ничего не слышно. Или мы плохо 
информированы?

П. Л.: Раньше у нас было здесь в Италии 
очень много турниров с участием росси‑
ян. Среди них —  такой очень командный 

турнир, когда мы играли против сборной 
римского клуба Due Ponti («Два моста»). 
Тогда буквально все ведущие российские 
любители приехали сюда, это было десять 
лет назад. Приехал на тот момент чуть ли 
не весь цвет «Аматура», всего 30 человек:  
Лосик, Жакевич и т. д. На месте это все орга‑
низовывали Дмитрий Степанищев и Роман 
Очерашвили. У нас была форма команды 
России, у итальянцев —  своя форма. В день 
играли помногу матчей. И после этого про‑
шел еще один такой турнир —  была такая 
традиция. А потом все сошло на нет. Кри‑
зис и все такое... Был еще один турнир —  
его проводил Александр Швец в формате 
Pro‑ Am — тоже в Риме. Назывался «Рим‑
ские каникулы». Он тоже проходил очень 
успешно, было много пар. И любительские 
турниры тоже были —  четыре года подряд 
был хороший турнир.

TW: Что ж, надеемся, все это возро-
дится.

П. Л.: Я тоже на это надеюсь.

TW: Традиционный вопрос. Какие 
у Вас цели и мечты в теннисе? Понят-
но, что отчасти они связаны с сыном…

П. Л.: Да, мечтаю о том, чтобы сын на‑
чал играть. Это само собой. У меня, кстати, 
два сына.  Другой еще младше. В дальней‑
шем хотелось бы, чтобы Себастьян стал 

На грунте стараюсь играть на задней линии, 
на быстром корте чаще выхожу к сетке. 
А мой лучший удар — резаный бэкхенд  
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профессионалом в будущем. Если ему будет 
нравиться и будет получаться, почему нет? 
Данные у него есть, поэтому, думаю, у него 
может получиться. Я‑то вообще начал иг‑
рать в 18 лет —  сам, без тренера. А что каса‑
ется меня лично… Я сейчас играю в Италии 
на уровне 3‑й категории, а есть ведь еще 
и 2‑я, где уже играют полупрофессионалы. 
Вот мне хотелось бы во 2‑ю категорию по‑
пасть. Ну и хотелось бы побольше выиг‑
рать турниров серии «Аматур»,  прежде все‑
го «Золотую ракетку». Не хватает мне этого 
трофея. И в миксте хочу добиться хороших 
результатов, играл в этом разряде турниры, 
но ни разу даже до финала не дошел, надо 
это исправить.

TW: Может, партнершу надо другую 
подобрать?

П. Л.: Да, скорее всего. Партнерша тоже 
играет большую роль, совершенно вер‑
но. Я сначала думал, что дело во мне.  Все 
время во всем себя сам винил:  мол, под‑
вел партнершу. А  мне со стороны гово‑
рят:  тебе надо партнершу менять, более 
сильную брать… Да, пока не забыл, Вы еще 
меня спрашивали, не проводил ли я сам 
турниры. Так вот мы как раз организовали 
в Риме первый турнир после пандемии —  
в самом центре города. Это был професси‑
ональный турнир с призовым фондом, со‑
брались 500 профессионалов. В Риме на 
Via Venetto есть эксклюзивный закрытый 
клуб —  там всего пять кортов. Поскольку 
я там был спонсором и еще одного челове‑
ка привлек, то турнир назвали PL Open,  то 
есть Petr Losev Open. О турнире вышла ста‑
тья, к нам даже приезжали с телевидения. 
Потом был великолепный гала‑ужин, на 
нем присутствовали Никола Пьетранджели 
и Джорджи ди Палермо —  вице‑президент 

ATP, в  прошлом менеджер Надаля, был 
также президент Федерации тенниса Ита‑
лии, президенты ведущих итальянских клу‑
бов (здесь есть такие эксклюзивные статус‑
ные клубы, куда попасть очень сложно).

TW: И когда конкретно прошел тур-
нир Petr Losev Open?

П. Л.: Турнир прошел минувшим летом, 
причем в  присутствии зрителей, было 
очень много участников —  не только ита‑
льянцы, но и аргентинцы, испанцы, один 
молодой парень из Англии заявился. Всего 
500 человек:  300 профессионалов, а осталь‑
ные 200 человек —  из разных категорий. 
Моя категория — 3‑я, если быть до конца 
точным —  3.3. Чуть пониже — 4‑я, повы‑
ше — 2‑я.

TW: Турнир был с призовым фондом?
П. Л.: Да, поэтому все и записались.

TW: Пётр, тогда не могу Вас не спро-
сить.  Если не секрет, какого рода бизне-
сом Вы занимаетесь, коль скоро може-
те себе позволить спонсировать такие 
масштабные турниры?

П. Л.: Вообще‑то спонсорство было 
не такое уж большое с  моей стороны, 
 все‑таки турнир был не серии ATP, а просто 

в формате Open; для них суммы в 5000 или 
10 000 евро —  это большие призовые. Тем, 
кто в Италии играет в теннис в серии А, пла‑
тят не так много —  это не футбол. А в тен‑
нисе вообще зарабатывает только первая 
сотня, а те, кто стоят в топ‑200 или топ‑300, 
готовы с утра до вечера играть, чтобы по‑
лучить те же 5000 или даже 2000 евро. Джо‑
кович сейчас как раз борется с этой пробле‑
мой —  чтобы повысили призовые менее 
рейтинговым игрокам. А насчет того, чем 
я занимаюсь… Я работаю у отца в компа‑
нии, а  еще у  меня есть свои отдельные 
проекты. Например, я создал спортивный 
напиток  вместе со швейцарскими партне‑
рами. Этот бренд спортивного напитка как 
раз стал спонсором Стэна Вавринки. Это 
был очень серьезный проект, Вавринка тог‑
да был тридцатым в мире, а потом с нами 
он вышел на третье место в рейтинге. На‑
питок называется Ray Just Energy. Акцио‑
неры в этом проекте швейцарские, я там 
имею небольшую долю, но идея была моя. 
Мне хотелось создать спортивный напиток 
из натуральных ингредиентов, и я рад, что 
это проект стал успешным.

TW: Что ж, пожелаем успехов и в дру-
гих Ваших начинаниях и, конечно же, 
в теннисе —  Вам и Вашему сыну. 

Молодым теннисистам для прогресса 
требуется регулярная турнирная практика, 
и в условиях сокращенного календаря 
двигаться вверх намного сложнее
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У президента «Аматура» Дениса Соколова зоркий 
глаз —  фамилия обязывает: он не только присталь‑
но следит за новейшими тенденциями развития лю‑
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Вице‑президент «Аматура» Антон Клопов 
курирует регион Урал — это настоящая 
кладовая не только полезных ископаемых, 
но и теннисных талантов из числа люби‑
телей. Под мудрым руководством Клопова 
они расцветают пышным цветом.

Вице‑президент «Аматура» Игорь Дьяко‑
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Tennis Weekend: Предыдущая наша 
беседа состоялась через пару месяцев 
после начала пандемии —  и тогда Вы 
выразили уверенность в том, что, не-
смотря на очевидные трудности, «Ама-
тур» и компания «Тур Теннис» пре-
одолеют этот кризис. Сейчас начало 
сезона-2021. Давайте кратко просле-
дим путь, пройденный с момента сня-
тия ковидных ограничений летом 
2020 года и по сей день. Как удалось 
постепенно возобновить турнирную 
активность?

Денис Соколов: Я бы не сказал, что 
это происходило постепенно —  скорее, 
бурно. Потому что после того, как народ 
два месяца посидел дома, все, естествен‑
но, соскучились по теннису. И как только 
открылись теннисные клубы и у нас поя‑
вилась возможность проводить турниры, 
все тут же кинулись их играть. Поначалу 
это были не выездные турниры, а те, ко‑
торые каждый директор проводит в своих 
городах (турниры выходного дня). И мы 
сразу начали бить рекорды посещаемости, 
потому что люди засиделись и истоскова‑
лись по теннису. Вдобавок никто никуда 
не выезжал, ведь обычно у нас часть ама‑
туровских игроков постоянно ездит по ко‑
мандировкам или путешествует по миру. 
А тут все оставались на месте и были го‑
лодны до тенниса, поэтому посещаемость 
просто зашкаливала: на всех наших тур‑
нирах, которые проводились сразу после 

двухмесячной самоизоляции, мы собирали 
процентов на 30 больше, чем в обычное, 
не «ковидное», время. В общем, турнир‑
ная активность очень быстро проявилась.

В интервью главреду TW президент 
«Аматура» Денис Соколов подвел итоги 
непростого сезона-2020 и рассказал, что 
ждет любительскую серию в будущем году.

Денис Соколов:  
«Как только открылись клубы, 

мы начали бить рекорды 
посещаемости!»

|  Главный судья St. Petersburg Cup by Fortuna Максим 
Студенников обсуждает результаты группового этапа 
с участником турнира
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TW: В целом кризис преодолен?
Д. С.: Если говорить о самих турнирах, 

то преодолен. Но это без учета финансо‑
вого состояния компании «Тур Теннис», 
которая проводит эти турниры, является 
оператором для их участников и своего 
рода головным офисом. Был период, ког‑
да два месяца никто не работал, дирек‑
тора наших турнирных серий не получа‑
ли доход. Но как только возобновились 
турниры, они сразу смогли восстановить 
свой заработок. А для «Тур Теннис» это 
все немножко сложнее, потому что ком‑
пания в основном создавалась именно 
для проведения крупных выездных тур‑
ниров,  в том числе таких, как турецкий 
Russian Open, а также партнерских и спон‑
сорских турниров. Поэтому мы лишь к кон‑
цу 2020 года только‑ только начали возвра‑
щать потерянное… Мы ведь пропустили 
в 2020 году наш весенний Russian Open, 
один из крупнейших наших турниров, —  
он занимает большое место в работе на‑
шей компании, в том числе с точки зре‑
ния финансирования. Но в целом сейчас, 
к концу 2020 года и к началу сезона‑2021, 
мы в принципе смогли стабилизировать 
ситуацию и теперь готовы дальше разви‑
ваться и двигаться вперед. В общем, если 
ничего такого больше не произойдет, то 
мы, конечно, все это преодолеем.

TW: Кто помог вам пройти через 
этот период —  из числа активистов 
«Аматура» или просто энтузиастов 
тенниса? Возможно, кого-то хотите вы-
делить особо?

Д. С.: Честно говоря, у нас в этот пери‑
од не было каких‑то особых спонсоров 
или партнеров, которые бы инвестиро‑
вали в компанию или делали бы крупные 
взносы. В основном мы преодолели все 
|  Обладатели премии «Золотая ракетка» 

в номинации «Сильнейшие пары 
с профессионалами» Виктор Балуда  
и Константин Лебедев (Москва)

|  Неотъемлемые атрибуты итоговых турниров 
«Золотая ракетка»: эксклюзивные наградные 
значки призерам, плакетки для победителей 
дополнительных турниров и, конечно, маски 
с логотипом серии Amatour для всех участников
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связанные с ковидом трудности за счет 
жесткой бюджетной политики, сокраще‑
ния расходов и в целом внимательного 
отношения к финансовой составляющей. 
Прежде всего, мы благодарны всем участ‑
никам, которые, как только вновь появи‑
лась возможность для проведения тур‑
ниров, начали активно в них выступать. 
Да, кто‑то боялся этого коронавируса и из‑
бегал участия в турнирах —  такие игроки‑ 
любители у нас есть до сих пор; многие 
наши участники сами перенесли корона‑
вирус и в связи с этим вынуждены были 
пропустить две‑три недели. Но опять же, 
после того как они его перенесли (как пра‑
вило, это было не в тяжелой форме, слава 
Богу), максимально оперативно снова воз‑
вращались на корт, для того чтобы снова 
получать удовольствие, к которому они 
привыкли. Да, были участники «Аматура», 
которые нам точечно помогали неболь‑
шими вливаниями. Но основная помощь 
пришла от участников, которые любят 
«Аматур» и играют в его турнирах, несмо‑
тря ни на что.

TW: Вся Европа сейчас закрыта, 
в той же Великобритании эпидеми-
ологическая ситуация критическая. 
Во Франции комендантский час, и она 
только что закрыла границы со страна-
ми Шенгенской зоны, не говоря о дру-
гих. А в России, несмотря на вторую 
волну пандемии, которая пришлась 
на осенне- зимний период, не было 
никакого локдауна —  так, отдельные 
мелкие ограничения, наглухо ничего 
не закрывали. Чем объяснить такую 

относительно либеральную позицию 
наших властей, и как это все помогло 
продолжить турнирную активность 
в «Аматуре»?

Д. С.: Мне сложно сказать наверняка, 
это  все‑таки политический вопрос… Не 
закрывали, наверное, потому что, как пи‑
сали в СМИ, ограничения вводили лишь 
в тот момент, когда в больницах остава‑
лось мало свободных коек, а пока был ре‑
зерв, старались максимально мягко под‑
ходить к ограничениям,  в том числе для 
того, чтобы народ продолжал работать 
и бизнес хоть как‑то мог выживать. Что 
касается «Аматура», то для нас важней‑
шим показателем было то, что работали 
спортивные комплексы, и мы могли про‑
водить турниры. Да, возможно, в сере‑
дине зимы мы не могли организовывать 
какие‑то вечерние мероприятия, потому 

что рестораны закрывались в позднее ве‑
чернее и ночное время. Но это не самое 
страшное ограничение, тем более что 
в начале февраля его сняли.

TW: Уже были упомянуты выезд-
ные турниры. Russian Open, перене-
сенный с мая на июнь, в итоге был от-
менен по независящим от компании 
«Тур Теннис» причинам. Зато состоял-
ся осенний Amatour Open —  фирмен-
ное блюдо «Аматура». Что позволило 
его провести? Ведь вряд ли, несмотря 
на снятие ограничений, его подготов-
ка шла в обычном режиме? Как прохо-
дило бронирование туров для участ-
ников, была ли какая-то специфика? 

|  Обладатели премии «Золотая ракетка» 
в номинации «Сильнейшие пары» (слева направо): 
Магомед Асхабов (победил в паре с Евгением 
Трайчуном, на фото отсутствует), Кристина 
Савченкова и Наталья Видяева, Илья Кравчук 
(победил в паре с Андреем Герасименко, на фото 
отсутствует)

|  Победители и призеры крупнейшего (48 пар) 
в истории серии Amatour турнира в мужском 
парном Pro‑Am разряде South Star Cup
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И как глобально оцените ход и итоги 
Amatour Open?

Д. С.: Прошел он отлично. Никаких осо‑
бых сложностей с бронированием туров 
не было, просто процесс подготовки был 
спрессован по времени: если обычно мы 
к двум нашим мегатурнирам в Турции —  
Russian Open и Amatour Open —  начина‑
ем готовиться за полгода, то тут все нужно 
было подготовить за 1,5–2 месяца. Поэто‑
му подготовка была более скоротечной, 
так или иначе участников собралось до‑
статочно много —  может быть, чуть мень‑
ше, чем в прежние годы. Это было связа‑
но с тем, что к нам не смогли прилететь 
наши постоянные участники из ряда дру‑
гих стран —  таких как Казахстан, Узбекис‑
тан —  в силу действующих там ковидных 
ограничений: для кого‑то Турция была за‑
крыта, для кого‑то она открылась в послед‑
ний момент, и было уже сложно оформить 
тур. А кто‑то, возможно, немного испугался 
этих международных рейсов и определен‑
ной политики стран с ковидом, возмож‑
ной обязательной изоляции и всего про‑
чего. Но так или иначе на Amatour Open 
прибыли 350 участников, это хороший 
показатель для осеннего турнира. А в эмо‑
циональном плане он прошел на ура, по‑
тому что все соскучились по теннису и по 
друг другу,  ведь наши активные участники 
привыкли встречаться на корте два раза 

в сезон, а тут получилось так, что они не 
виделись целый год. Всем им не хватало 
солнца, моря, общения, атмосферы боль‑
шого турнира, все соскучились по Турции 
и по нашему любимому отелю «Али‑Бей», 
поэтому все прошло замечательно…

TW: Как вас принимали турки, пер-
сонал отеля после такого перерыва?

Д. С.: Тут ничего не изменилось, потому 
что мы больше десяти лет ездим в одно 
и то же место, в один и тот же отель. И те, 
кто с нами уже давно, приезжают на этот 
турнир, как к себе домой, потому что весь 
персонал отеля работает уже много лет, 
мы все друг друга знаем. А я так вообще 
приезжаю туда, как на дальнюю дачу.

TW: Какие еще важные турниры за 
отчетный период Вы бы выделили —  из 
традиционных или из дебютных? Какие 
креативные проекты родились в «Ама-
туре» именно в это непростое время?

Д. С.: Закрытие границ переориенти‑
ровало нас на создание крупных проек‑
тов внутри России, либо на дальнейшее 
развитие тех, которые мы уже реализовы‑
вали в России. И это дало свои результа‑
ты. Например, мы установили рекорд для 
турнира South Star Cup в Ростове‑на‑ Дону, 
который там проводится уже в четвертый 
раз в мужском парном разряде в формате 

Pro‑ Am. И если традиционно мы до этого 
собирали 24–27 пар, то в этом 2020 году 
в нем приняли участие 48 дуэтов —  тако‑
го масштабного мужского парного Pro‑ 
Am за 15‑летнюю историю «Аматура» не 
было ни разу ни у кого и нигде —  абсо‑
лютный рекорд! Это было интересное, 
весьма массовое событие для этого фор‑
мата —  интересное, прежде всего, со спор‑
тивной точки зрения. Этим достижением 
мы гордимся и очень довольны получен‑
ным результатом.

Кроме того, мы в минувшем сезоне 
провели впервые летний турнир в Санкт‑ 
Петербурге. Собрали 48 пар —  в смешан‑
ном парном и в мужском парном форма‑
те Pro‑ Am. Нам очень повезло с погодой:  
было тепло, обошлось без дождя, все на‑
сладились не только теннисом и хоро‑
шим турниром, но и красотами Санкт‑ 
Петербурга. Вообще, мы уже давно хотели 
проводить летний турнир в Северной сто‑
лице, да и вообще в этот ковидный год 
Санкт‑ Петербург стал хитом. Все с удо‑
вольствием туда ездят.

Не могу не упомянуть и квалифика‑
ционный турнир Pre Golden Racket и сам 
итоговый «Золотая ракетка». Все прошло 
очень хорошо, было много народу, была 
хорошая организация, все это оценили:  
мы сделали красивый турнир, в рамках 
возможного провели торжественное вру‑
чение премии «Золотая ракетка». Прав‑
да, из‑за имевшихся ограничений мы не 
смогли всех позвать, но по крайней мере 
«Золотая ракетка» прошла несмотря ни 
на что —  это тоже очень важно, потому 
что речь идет об итоговом турнире года, 
к которому все долго и упорно готовятся.

Наконец, в начале 2021 года мы реали‑
зовали еще один проект:  наш новогодний 

|  Команда организаторов Grand Slam Amatour Open 2020 
(слева направо: Денис Соколов, Кирилл Козлов, 
Борис Тамаров, Максим Студенников, Валерий Востриков, 
Дмитрий Степанищев, Игорь Борисов)

Как только открылись клубы, все тут 
же кинулись  играть турниры, потому 
что соскучились по теннису
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|  Открытие премии «Золотая ракетка — 2020»!  
На сцене — президент серии Amatour Денис Соколов

турнир категории Grand Slam перенесли 
в Дубай. До этого он все время проходил 
в Таиланде, и вот мы впервые провели 
его в Дубае.  Это тоже новое из того, что 
мы сделали.

Нам в принципе понравилось прово‑
дить Новый год в Дубае. К сожалению, 
там пока нет больших теннисных цент‑
ров, где можно было бы проводить круп‑
ные турниры типа турецких. Но как точка 
для новогоднего турнира, конечно, Дубай 
удобен  и по продолжительности полета, 
и по температуре воздуха, и по комфорту 
проведения турнира.

TW: Вернется ли в следующем году 
зимний Grand Slam в Таиланд, если 
сложатся соответствующие условия?

Д. С.: Пока не очень понятно. Лично 
для меня как организатора турнира Дубай 
более интересен. Для многих участников 
Дубай тоже ближе, чем Таиланд:  все‑таки 
10‑часовой и 5‑часовой перелет —  это раз‑
ные вещи. Хотя если говорить об участни‑
ках из Новосибирска или уральского ре‑
гиона, то для них это два равнозначных 
перелета —  что Таиланд, что Дубай. Мы 
будем, скорее, смотреть на то, какие‑то есть 
базы, и на наши возможности. Потому что 
в Таиланде нет крупных баз, там максимум 
в одном месте есть 6–7 кортов, и то же са‑
мое в Дубае. В общем, пока место прове‑
дения новогоднего турнира в следующем 
году еще на сто процентов не определено.

TW: Ближайшие планы и проекты 
«Аматура» на первый квартал и в це-
лом на год? Чего вообще ждете от се-
зона-2021?

Д. С.: Мы ждем, что максимально вос‑
становим нашу выездную программу. 

В принципе, у нас уже запланирован ве‑
сенний Russian Open, подготовка к нему 
идет полным ходом. Надеюсь, что в ны‑
нешнем году мы его стопроцентно прове‑
дем —  как и осенний Amatour Open. Это 
два наших самых крупных, я бы сказал, 
фундаментальных турнира, оба проводят‑
ся в Турции. У нас еще есть традиционный 
летний Grand Slam в Хорватии. Пока не 
очень понятно, когда откроется Европа. 
Может быть, придумаем что‑то,  поскольку 
люди  все‑таки привыкли к летнему Grand 
Slam. Возможно, попробуем организовать 
его в другом месте, если вдруг будет за‑
крыта Хорватия. Естественно, мы будем 
проводить и Pre Golden Racket, и саму 
«Золотую ракетку» —  в общем, все планы 

по главным, крупнейшим турнирам не 
меняются. Ну и по возможности будем 
восстанавливать программу по каким‑
то другим выездным турнирам. В бли‑
жайшие два месяца —  в феврале и мар‑
те 2021 года — у нас запланированы два 
турнира в Дубае, которые мы точно про‑
ведем. Ну а дальше будем смотреть, как 
все сложится. Сейчас трудно загадывать. 
Конечно, у нас есть стратегический план 
на год, но он периодически меняется в за‑
висимости от того, в каком направлении 
развивается ситуация. 

|  Участники турнира St. Petesburg Cup by Fortuna 
в мужском парном Pro‑Am разряде
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Борис Тамаров:
«Сезон был сложным, но это не 
помешало нам развивать “Аматур” 
и расширять его границы»

Минувший сезон в «Аматуре» был непростым во всех смыслах. 
Но это не помешало всем нам вместе развивать серию и расши‑
рять ее границы: по всей России и за ее пределами в рамках се‑
рии прошло более 1800 турниров, в том числе наш традицион‑
ный выездной турнир Amatour Open серии Grand Slam, который 
собрал более 350 игроков. К нам присоединились 2500 новых 
участников и 22 организатора, отныне турниры «Аматура» стали 
доступны в Беларуси, а к квалификационным региональным ито‑
говым турнирам Pre Golden Racket присоединился Ростов‑на‑ Дону.

Об этом проекте хочется сказать особо. Турниры серии 
Pre Golden Racket мы впервые провели в 2019 году, а в минувшем 
сезоне они прошли уже во второй раз. Это квалификация к итого‑
вому турниру года «Золотая ракетка». Задача проекта Pre Golden 
Racket —  провести эти квалификационные соревнования в опти‑
мальном количестве наших городов‑ партнеров по всей России —  
и не только, поскольку наша любительская серия уже выходит за 
рамки нашей страны: к нам присоединились Белоруссия, Казах‑
стан, Узбекистан. Поэтому там тоже стало возможным проведение 
такого квалификационного турнира. Интерес проявляет и Кирги‑
зия:  у нас там есть партнеры, которые с нами уже выходили на 
связь, хотят организовывать турниры в этой бывшей советской 

республике и вообще желают подключиться к нашей серии. Сло‑
вом, наша задача —  проводить турниры Pre Golden Racket по мак‑
симуму во всех крупных городах, где проводятся турниры «Ама‑
тура» в течение года.

При этом региональные победители Pre Golden Racket получают 
право бесплатно выступить в итоговом турнире «Золотая ракет‑
ка», который проходит в конце года в Москве. Это важная льгота, 
ведь сам приезд в Москву сопряжен с расходами, и не все могут 
себе такое позволить и видят в этом смысл. И именно квалифика‑
ционные турниры Pre Golden Racket позволяют сыграть в своем 
городе и потом приехать на итоговый турнир «Золотая ракетка», 
не тратя лишних денег: по программе этого квалификационного 
турнира его победителю «Аматур» оплачивает проживание в Мо‑
скве, человек только покупает себе билет на самолет либо на по‑
езд, а затем по прибытии бесплатно размещается в российской 
столице и участвует в сильнейшем турнире. Это сделано для того, 
чтобы сам турнир «Золотая ракетка» стал как можно более репре‑
зентативным, чтобы на нем действительно были представлены 
все сильнейшие из всех регионов,  тем более что премии «Золотая 
ракетка» уже одиннадцать лет, и она уже давно вышла за преде‑
лы Москвы и даже России.

Программа Pre Golden Racket, которая действует уже второй год, 
на самом деле работает, поэтому мы будем ее развивать и при‑
думывать какие‑то новые более лояльные условия для игроков, 
чтобы итоговый турнир «Золотая ракетка» был им максимально 
доступен. Есть вполне конкретные примеры эффективности этой 
программы: в 2020 году участник из Ростова‑на‑ Дону Игорь Ткачёв, 
выигравший в своем городе турнир Pre Golden Racket, бесплат‑
но приехал в Москву и следом победил на итоговом всероссий‑
ском турнире «Золотая ракетка». Его пример, безусловно, вдохно‑
вит других игроков из регионов. Словом, это успешный проект, 
и, хотя ему всего два года, он доказал свою эффективность. Дру‑
гим важным нововведением стало учреждение должностей вице‑
президентов в управленческой иерархии «Аматура». Его директор 

Спортивный директор серии Amatour Борис Тамаров подвел 
краткие статистические итоги сезона-2020 и рассказал о наиболее 
важных изменениях в рамках любительской серии.

|  Победители и призеры разминочного турнира Ali Bey Cup в женском одиночном и парном 
разрядах, традиционно проходящего в рамках программы легендарного осеннего Grand Slam 
Amatour Open. Слева направо: Меруерт Сеитова (Ташкент), Наталья Видяева (Москва), 
Вера Барановская (Екатеринбург), Ирина Ковалевская (Москва), Анастасия Эртман (Алматы), 
Дина Темиргалиева (Нур‑Султан), Минира Булегенова (Алматы), Тахмина Надирова (Алматы)
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Денис Соколов, соответственно, отныне станет президентом, а под 
его руководством будут работать три вице‑президента. На эти по‑
зиции привлечены самые давние и положительно себя зареко‑
мендовавшие партнеры «Аматура», которые успешно работают 
уже много лет, организуют в своих регионах крупные турниры 
и сопутствующие мероприятия. Введение более статусной пози‑
ции вице‑президентов в «Аматуре» обусловлено тем, что мы хо‑
тим лучше, качественнее работать в ключевых регионах. Напри‑
мер, в регионе Урал вице‑президентом стал Антон Клопов, там 
проводится очень много турниров, в них участвуют любители из 
Челябинска, Перми и других ближайших городов. Если говорить 
о вице‑президенте Екатерине Чен, которая курирует регион Юг 
и базируется в Ростове‑на‑ Дону, то к ней на турниры приезжают 
участники из Крыма, Сочи, Краснодара… Катя уже давно активно 
и успешно работает на благо тенниса вообще и «Аматура» в част‑
ности. Зона ответственности вице‑президента Игоря Дьяконова —  
это Сибирь, такие города, как Новосибирск, Новокузнецк, Барнаул, 

Каждый сезон серия количественно 
вырастает на 15-20%. Мы всегда 
поддерживаем новых участников 
и новые серии турниров!
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Иркутск. Там усилиями Игоря также активно развивается люби‑
тельский теннис, проводится много турниров.

Благодаря учреждению позиций вице‑президентов наши про‑
веренные партнеры обретают более почетный статус, и в будущем 
мы планируем формализовать для них все больше преференций. 
Ведь каждый из них оказывает существенное влияние на развитие 

тенниса в своем регионе. Мы также понимаем, что Россия большая, 
и очень сложно из Москвы правильно и продуктивно общаться 
с нашими участниками, выявлять их потребности, проводить для 
них какие‑то интересные мероприятия, поддерживать с ними по‑
стоянную связь, получать обратный отклик. Ну и соответственно 
мы ждем от всех трех вице‑президентов активной работы, в том 
числе пропагандистской и, конечно же, организационной —  имен‑
но они будут обеспечивать развитие любительских турниров по 
теннису и любительского движения в целом, поддерживать и ор‑
ганизовывать крупные турниры и связанные с теннисом меро‑
приятия в своем регионе!

|  Игровой момент итогового турнира серии Amatour  
«Золотая ракетка». Фото Сергея Киврина
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Не менее важным моментом стало обновление системы кате‑
горий турниров и начисления рейтинговых очков в «Аматуре», 
которая введена в конце сезона‑2019/2020. Мы разделили наши 
турниры на три основных вида: турниры буднего дня, выходно‑
го дня и выездные турниры (имеют туристическую программу 
и длятся не менее трех дней). Стоит отметить, что турниры буд‑
него дня —  это новый вид любительских соревнований, которые 
стали особенно активно внедряться в 2020 году. Они уже прово‑
дятся посередине недели, в среду или в четверг, и пользуются 
у определенной части наших участников большой популярностью 
в силу того, что по семейным обстоятельствам им неудобно играть 
в выходные. А так у них свободный график работы, либо они уже 
не работают, либо работают «на удаленке», что сейчас особенно 
актуально. Поэтому многим удобнее играть именно в будни, это 
меньше их отвлекает от других дел. Словом, эти турниры прочно 
заняли свое место в расписании, и все больше директоров серий 
подключаются к их организации.

Мы также ввели понятие статуса для всех турниров серии.
Первый —  Sport. Турниры проходят в два этапа: групповой 

и второй, по олимпийской системе. Матчи должны обеспечивать‑
ся судьями на вышке. Это турниры, которые собирают игроков со 
всего города, вместе с тем статус Sport имеют все выездные турни‑
ры. Второй —  Сlub: это менее масштабные турниры. У директора 
есть свой постоянный состав участников, вот для них он и про‑
водит турниры по той же системе: сначала —  отборочная группа, 
потом —  плей‑офф. В этих соревнованиях немного ниже вступи‑
тельный взнос, проще организация, и на них необязательно су‑
действо на вышке. Третий статус турниров —  Light: они проводятся 
не так часто, но в них есть потребность. Здесь играют только на 
выбывание, по олимпийской системе, групповой этап отсутствует. 
Мы сейчас эту категорию будем активно внедрять, поскольку эти 
турниры дают возможность существенно понизить вступитель‑
ный взнос с игроков, что сейчас особенно актуально, потому что 
ситуация непростая. Естественно, понижение суммы вступитель‑
ного взноса влечет за собой уменьшение количества минималь‑
ных матчей. Если в статусах Sport и Club вы как минимум играете 
3–4 матча —  по сету каждый, то Light подразумевает, что вы може‑
те сыграть 2–3 встречи. Зато такой турнир занимает меньше вре‑
мени —  это оптимальная опция для тех, кто не хочет проводить 
на турнире 6–7 часов:  можно прийти на турнир со статусом Light 
и за 3–4 часа получить игровую практику, заработать рейтинго‑
вые очки, заплатив при этом чуть меньше денег. Есть еще статус 
VIP, но он не относится к общей системе. Мы ввели это больше как 
дополнительную опцию, это такой специальный атрибут качества. 
VIP‑турнир может относиться ко всем статусам —  Sport, Club и Light. 
Просто на VIP‑турнире есть расширенный набор лояльностей для 
участников: например, наличие призового фонда, подарков класса 
premium, вечеринка либо какие‑то еще дополнительные опции, 
которые отличают его от обычного турнира. В общем, VIP —  это 
не базовый статус, он не влияет ни на рейтинг, ни на что другое. 
Это просто говорит об уровне организации соревнования.

Цель внедрения статусов Sport, Club и Light —  предоставить 
в распоряжение директоров турниров «Аматура» набор инстру‑
ментов для развития собственных серий и продвижения новых 
форм соревнований. Это также позволит участникам выбрать наи‑
более комфортный и интересный для них вариант с точки зрения 
игровой практики и финансовых возможностей.

Стоит также отметить, что была расширена линейка категорий 
турниров. К привычным Satellite (для начинающих), Сhallenger (для 
начинающих и активных игроков), Tour (для активных и сильных 
игроков), Masters (для сильнейших игроков) и Grand Slam (для че‑
тырех крупнейших турниров серии Amatour, объединяющих иг‑
роков всех уровней подготовки) добавились категории Masters+ 
(для крупнейших турниров в регионе) и Super Slam (для итогового 
турнира «Золотая ракетка»).

Чтобы математически отразить все изменения, связанные 
с внедрением новых статусов и категорий турниров, была скор‑
ректирована система начисления рейтинговых очков. Мы поме‑
няли суммарное количество очков, начисляемых за те или иные 
результаты в турнирах разных статусов и категорий, оно было 
просто технически интегрировано в общую систему.

Еще одно важное новшество, которое в том числе обусловлено 
многочисленными запросами от игроков: теперь дополнительные 
очки начисляются бронзовому призеру турнира, а победитель до‑
полнительного турнира получает большее количество рейтинго‑
вых очков, чем прежде.

В общем, мы надеемся, что все эти изменения сделают участие 
в турнирах серии Amatour более интересным и доступным, а борь‑
бу за высшие места в рейтинге —  еще более захватывающей!

Подробнее ознакомиться с классификацией, категориями и си‑
стемой начисления рейтинговых очков вы можете в разделе «Об‑
щие правила» на сайте amatour.ru. 

Важным моментом стало обновление 
системы категорий турниров 
и начисления рейтинговых очков 
в «Аматуре», которая введена 
в конце сезона 2019–2020

|  Победитель (Артём Свирин —  в центре) и призеры (Михаил 
Фишман  слева и Дмитрий Куликов  справа) квалификационного 
турнира серии Pre Golden Racket в мужском одиночном разряде
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Tennis Weekend: Как Вы восприняли учреждение позиции 
вице-президента «Аматура» и конкретно Ваше назначение 
на эту должность?

Игорь Дьяконов: Новую должность воспринял как получение 
более официального статуса. Раньше я был капитаном сибирской 
команды, когда мы все собирались на выездном турнире в Тур‑
ции, директором направления «Аматур‑ Сибирь», а сейчас я вице‑
президент всего «Аматура» и президент в своем регионе.  Звучит 
более официально, более солидно. Не президент Сбербанка, ко‑
нечно, но, с другой стороны, «Аматур» ведь самая крупная струк‑
тура по проведению любительских турниров  не только в России, 
но, думаю, и во всем мире. И мне приятно, что именно я являюсь 
президентом нашего региона.

TW: Оцените путь, пройденный вашим регионом в плане 
развития теннисной инфраструктуры, турнирной активности, 
роста числа теннисных любителей, какова статистика в этих 
областях? В том числе по итогам непростого сезона-2020?

И. Д.: Сначала у нас в Сибири Андрей Слесаренко, Дмитрий Коз‑
ловский, Размик Смоян, Михаил Безверхов и другие ветераны «Ама‑
тура» сами организовывали турниры. В каждом городе —  в Новоси‑
бирске, Барнауле, Красноярске —  был человек, ответственный за это. 
Это был определенный, очень стабильный круг людей, человек пят‑
надцать‑двадцать, которые играли и ездили по городам. Сейчас не 
так легко сподвигнуть кого‑то на поездку в другой город. Но народа 
было не так много, и все играли с одними и теми же соперниками. 
Я пришел и начал организовывать турниры, состав поначалу не был 
ни сильным, ни многочисленным. Помню, на первый турнир записа‑
лись шестнадцать участников. Это было для меня очень много, даже 
не ожидал. В итоге на сам турнир пришло человек десять (кто‑то от‑
казался), но это был важный первый опыт в проведении соревнова‑
ний. Поначалу организовывал турниры только в категории Tour 
и только потом начал проводить соревнования в категории 
Masters. Максимум мог собрать человек тридцать‑сорок. За‑
тем потихоньку начал организовывать женские одиночные 
турниры, потом —  пары. И так постепенно все развивалось. 

А сейчас у нас в Новосибирске представлены абсолютно все катего‑
рии. Мужчин делим на четыре уровня: «Мастерс», «Тур», «Челленд‑
жер» и «Сателлит». Есть три категории в формате Pro‑ Am: «Мастерс», 
«Тур» и «Челленджер». У женщин также все делится на три категории.

Всего в нашем регионе в турнирах участвуют более четырехсот 
человек. Подключаются другие города, в Томске начал активно раз‑
виваться любительский теннис, в Красноярске тоже много игроков‑ 
любителей. За минувший год у нас прошло более 160 турниров. И это 
притом, что в течение апреля и в первой половине мая соревнова‑
ния вообще не проводились из‑за пандемии. А если бы еще и в эти 
месяцы турниры состоялись, полагаю, что общее число проведенных 
только мною турниров выросло бы до двухсот. Вдобавок у нас еще 
есть директора, которые в других клубах проводят турниры,  такие 
как Игорь Печёнкин, Андрей Слесаренко, Жанна Смагулова. Так что 
в целом, полагаю, у нас в регионе прошло более трехсот турниров 
за год. Это огромный успех за десять лет. Но мы не останавливаемся 
на достигнутом. Скоро у нас в Новосибирске состоится открытие но‑
вого клуба. Думаю, добавим еще новые разряды, планируем прове‑
сти разного рода командные турниры. Еще есть идея организовать 
командное первенство с участием сборных разных городов сибир‑
ского региона,  чтобы к нам приезжало больше участников из других 
городов. Конечно, сейчас к нам тоже некоторые игроки приезжают, 
но хотелось бы стабильно принимать у себя пятнадцать‑двадцать 
гостей, чтобы организовать более масштабный турнир.

TW: Назовите ваши главные флагманские турниры и до-
стижения, которыми Вы особо гордитесь?

И. Д.: Самый первый и самый масштабный турнир, на который 
в выходные собираются более ста участников, это, безусловно, «Чаш‑
ка кофе». Если не ошибаюсь, мы провели семь таких турниров. Поми‑
мо сугубо спортивной составляющей, эти турниры всегда славились 

шикарным кейтерингом:  все были сыты, довольны — одним 
словом, классные турниры. В прошлом году из‑за пандемии 

решили «Чашку кофе» не проводить. Надеюсь, возобно‑
вим все в этом году. А еще прошлым летом мы проводи‑
ли каждый месяц много других крупных турниров,  таких 

Игорь Дьяконов: «В этом году рассчитываю 
провести более 200 турниров!»
Вице-президент «Аматура» Игорь Дьяконов, отвечающий 
за регион Сибирь, дал интервью главреду TW.
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как TennisMix Cup, Hot Point, Tennis Arena. За выходные проходит ре‑
кордное количество участников, это около 140 игроков, которые не 
повторяются из турнира в турнир. Так было, например, на TennisMix 
Cup, его мы проводили с пятницы по воскресенье. Начиная с прош‑
лого года, мы также начали проводить крупные соревнования в на‑
шем зимнем зале. Там у нас прошли PrimeTime Cup и Flowers‑sib Cup, 
названные так в честь наших партнеров: кафе Prime Time взяло на 
себя организацию питания, а компания Flowers‑sib и ее владелец 
Александр Маслов, который сам играет в теннис, оказали турниру 
финансовую поддержку и предоставили цветы. В январе 2021 года 
пройдет турнир, посвященный моему юбилею:  на шести кортах бу‑
дут соревноваться 120 участников в пяти разрядах. Такая уж у нас 
традиция наметилась, поэтому постараюсь раз в полтора‑два меся‑
ца проводить крупное мероприятие. Людям нравится играть, когда 
в турнире много участников, в том числе из других городов: бла‑
годаря этому появляются новые соперники. В конце февраля у нас 
состоится исторический турнир. Такие обычно проходят в Питере, 
Москве, Казани, Минске. Компания Ascania предоставляет большой 
призовой фонд в размере 700 тысяч рублей на два разряда: муж‑
ской парный Pro‑ Am и микст Pro‑ Am.

TW: А кто  самые активные игроки, которых можно назвать 
теннисной гвардией вашего региона? Их турнирные резуль-
таты?

И. Д.: Тяжело назвать всех активных игроков, их очень много. 
В этом году это Алексей Чирко, Тимур Смоян, Евгений Талапин, 
которые играют очень много турниров у нас в городе. Еще с точ‑
ки зрения результатов, пожалуй, отмечу Кирилла Ритермана. Это 
единственный из сибиряков, кто в прошлом году выиграл турнир 
в Турции (среди молодых игроков в категории Grand Slam). Не‑
сколько лет назад там же в Турции побеждал наш игрок Дмитрий 
Козловский (в категории «45+»). А вообще сейчас лучшим игро‑
ком в Сибири среди любителей у нас считается Василий Лебедев. 
У женщин одна из сильнейших —  Наталья Боброва. К ней сейчас 
подтягивается много девушек,  таких как, например, Дарья Васи‑
льева, одна из самых активных наших теннисисток. Назову также 
Юлию Барсукову: она играет практически все турниры в смешан‑
ном парном разряде, которые проводятся в городе.

TW: Как оцениваете эволюцию церемонии вашей регио-
нальной теннисной премии с момента ее учреждения?

И. Д.: В этом году мы сделали качественный рывок в организа‑
ции премии «Сибирская ракетка». Получилось дороже, но оно того 
стоило. Ведь мы стараемся равняться на столичную «Золотую ра‑
кетку». Раньше я где‑то экономил, не мог найти красивые награды. 
Но в этом году получилось найти классные статуэтки —  красивые, 
массивные. Да и сам праздник для теннисистов прошел на более 
высоком уровне —  с новыми ведущими, которые провели цере‑
монию гораздо лучше, с новой музыкальной группой. У нас на ве‑
черинке были использованы новые современные технологии, мы 

украсили ракетками корзины с мячами, все было очень красочно. 
Был приглашен лучший фотограф в городе. Снимки получились 
бесподобные. Считаю, что в прошлые годы мы росли потихоньку, 
а в этом году сразу сделали несколько шагов вперед именно как 
организаторы премии «Сибирская ракетка». Народу понравилось, 
были только положительные отзывы.

TW: Кто ваши самые надежные и активные партнеры при 
проведении турниров?

И. Д.:  Повторюсь, наши надежные партнеры —  это Александр 
Маслов из Flowers‑sib, а также кафе PrimeTime, которое помогает 
нам на зимних турнирах с призами и с кейтерингом. Летом же нас 
поддерживает наш партнер TennisMix —  магазин теннисной эки‑
пировки, который проводит великолепный турнир и дарит свои 
призы. Популярное заведение «Чашка кофе», как я уже отметил, 
пока взяло паузу, но оно многие годы было партнером и наших 
еженедельных турниров, и крупного ежегодного турнира. Уверен, 
что мы еще продолжим наше успешное сотрудничество.

TW: Каковы в целом результаты ваших игроков в рамках 
крупных турниров «Аматура», особенно включая последний 
выездной —  осенний Amatour Open?

И. Д.: На последнем Amatour Open представители нашего си‑
бирского региона заняли очень много призовых мест во всевоз‑
можных категориях. За последние годы мы один раз заняли первое 
место в командном турнире и уже второй раз занимаем второе. 
До этого лет пять мы вообще не могли попасть в число призеров, 
но сейчас уровень игры наших лучших игроков существенно вырос.

TW: Ваши планы на сезон-2021? Основные вызовы, надеж-
ды, мечты?

И. Д.: У меня в планах провести турнир по случаю моего юби‑
лея, потом будет Ascania Cup с призовым фондом. Еще хотелось 
бы организовать в апреле крупный турнир на призы ТК «Чемпи‑
он» ( сейчас идут переговоры); может быть, тоже учредим призовой 
фонд для любителей. Летом у нас в городе откроются два новых 
корта, и мы сможем проводить крупные соревнования сразу на 
восьми площадках. А это значит, что только на один турнир у нас 
соберутся уже более 150 участников! И тогда вполне реально ожи‑
дать, что общее количество турниров, которые провожу я лично, 
перевалит за двести — для меня это важный рубеж. Плюс еще по‑
рядка шести‑семи самых крупных турниров за год.

Кроме того, хотелось бы собрать хорошо укомплектованную 
сильную команду на весенний выездной турнир Russian Open в Тур‑
ции. Что еще? К концу 2021 года должен открыться новый зимний 
клуб с крытыми кортами. В этом проекте я тоже принимаю учас‑
тие. Таким образом, у нас в столице Сибири будут уже два хороших 
зимних клуба, что крайне важно для нашего региона. Это позволит 
круглогодично проводить больше разных турниров, в том числе 
парных. Это сделает состав участников более разнообразным. 
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Антон Клопов:  
«Мы сильны, прежде 
всего, командой!»
Вице-президент «Аматура» Антон 
Клопов, ответственный за регион 
Урал, дал интервью главреду TW.

Tennis Weekend: Как Вы восприняли 
учреждение позиции вице-президента 
«Аматура» и конкретно Ваше назначе-
ние на эту должность?

Антон Клопов: Очень приятно, что меня 
включили в руководящий состав «Амату‑

ра» —  в его, 
е с л и  э т о 
можно так 
с к а з а т ь , 
самую ак‑
т и в н у ю 
группу топ‑
менеджеров. 
Н а д е ю с ь , 

в ближайшее 
время более де‑

тально обо всем 
узнать и включиться 

в работу. В целом отнесся по‑
зитивно. Что‑то меняется и создается 

вновь — это здорово!

TW: Оцените путь, пройденный ва-
шим регионом в плане развития тен-
нисной инфраструктуры, турнирной 
активности, роста числа теннисных лю-
бителей, какова статистика в этих облас-
тях? В том числе по итогам непростого 
сезона-2020?

А. К.: Сложный вопрос. В нашем регионе 
теннис активно развивается, появляются 
новые теннисные базы, новые турниры. 

В принципе, мы проводим уже несколько 
турниров каждые выходные. Например, в по‑
следний уикенд состоялся и закрытый клуб‑
ный турнир, и турнир в одиночном разряде, 
и микст. В них принимали участие одновре‑
менно 100(!) любителей. Это очень хороший 
показатель. Словом, турниров и любителей 
становится все больше. А по поводу итогов 
сезона‑2020… Тут все было непросто. На про‑
тяжении трех‑четыреех месяцев турниры не 
проводились вообще, люди не имели воз‑
можности играть на кортах. Но мы это прео‑
долели и к концу года набрали обороты, вер‑
нулись к прежним турнирным показателям 
и даже смогли провести церемонию вруче‑
ния премии «Первая ракетка», пусть и в не‑
сколько усеченном формате, но  все‑таки. 
Кстати, несмотря на сложный 2020 год, в го‑
роде открылась новая академия тенниса 
«Гринвич», а ее владелец —  один из наших 
активных участников, особенно на выездных 
турнирах, Константин Погребинский.

TW: Назовите ваши главные флагман-
ские турниры и достижения, которыми 
Вы особо гордитесь?

А. К.: Наши главные турниры —  это 
«Уральская шляпа». Это турнир с истори‑
ей, он проводился уже пятнадцать раз и до 
сих пор пользуется популярностью. В луч‑
шие годы в нем принимали участие более 
ста игроков, сейчас —  около восьмидеся‑
ти. В прошлом году турнир перенесли на 
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сентябрь — не самое удобное время. Но 
тем не менее турнир состоялся. Мы также 
ежегодно проводим турнир на призы Миха‑
ила Папунина. Появился и новый турнир —  
Baden Baden Cup. Он проходит уже третий 
год подряд и тоже завоевал популярность. 
Вообще, в последнее время парные турни‑
ры стали популярнее одиночных, на них 
мы собираем больше народу, а их иници‑
аторы стараются проводить их красиво, по 
случаю завершения турнира обязательно 
организуют красочный банкет. В планах на 
этот год конечно же фигурирует «Уральская 
шляпа» (даты пока не определены), упомя‑
нутый турнир на призы Папунина, а Baden 
Baden Cup мы уже провели. Наш календарь 
также пополнил турнир на призы Ураль‑
ской теннисной академии, он приурочен ко 
дню рождения самой академии в октябре.

TW: А кто ваши самые активные игро-
ки, которых можно назвать теннисной 
гвардией вашего региона? Их турнир-
ные результаты?

А. К.: Здесь сложно кого‑то выделить, 
у нас сформировалась целая команда, боль‑
шая теннисная тусовка: от турнира к тур‑
ниру все идут с нами, мы ведем рейтинги 
в различных разрядах, везде идет упорная 
борьба на протяжении всего сезона. Одним 
словом, отметить кого‑то более или менее 
активного, наверное, не получится. Наш ко‑
стяк —  примерно пятьдесят человек, кото‑
рые играют турнир за турниром. Если гово‑
рить о результатах, то в предыдущем сезоне 
лидером в категории Masters стал Вячеслав 
Гуров, отличились также Дмитрий Леденев, 
Олег Перевалов. Ваш покорный слуга так‑
же идет в лидирующей группе. В категории 
Tour выиграли Владимир Петров, Евгений 
Кононов, Михаил Мясников, а в Challenger 
сильнейшие у нас Евгений Чернов, Вадим 

Митрофанов, Анатолий Блохин. В Satellite —  
это Вадим Нужный, Константин Лабзин, Па‑
вел Коряков. Есть также новая категория 
Futures. Она без рейтинга, но мы, тем не 
менее, стараемся ее развивать, люди в ней 
активно играют, и это радует.

TW: Как оцениваете эволюцию це-
ремонии вашей региональной теннис-
ной премии с момента ее учреждения? 
И каковы успехи ваших игроков на ито-
говых турнирах «Золотая ракетка» и на 
вручении одноименной премии?

А. К.: Наша премия «Первая ракетка» 
пока молодая. В 2020 году мы отметили ее 
первый юбилей —  провели в пятый раз. 
Но во времена эпидемии коронавируса из‑
за многих ограничений нам пришлось ее 
упростить. А вообще церемония вручения 
премии у нас всегда проходит на уровне, 
все очень красиво. В предпоследний год 
она прошла в наиболее интересном фор‑
мате —  в отеле Hilton.

Что касается наших успехов на «Золо‑
той ракетке», то несколько лет назад мне 
удалось стать лауреатом этой почетной 
премии. Кроме того, наш игрок Дмитрий 
Кунгуров побеждал в категории «50+», Эду‑
ард Воронин был отмечен по итогам года 
в парном разряде, а Дмитрий Троицкий ста‑
новился лучшим по итогам сезона.

TW: Кто ваши самые надежные и ак-
тивные партнеры при проведении тур-
ниров?

А. К.: «Уральская Шляпа» —  это долго‑
срочное партнерство с Издательским домом 
«КоммерсантЪ». Они выступают организа‑
торами совместно с Федерацией тенниса 
Свердловской области. Надо также упомя‑
нуть Михаила Папунина и его одноимен‑
ный турнир, Евгения Кононова, инициатора 

Baden Baden Cup. Еще есть турнир «Белые 
мухи», который проходит при поддержке 
Григория Иванова, президента ФК «Урал». 
Это тоже ежегодные соревнования, кото‑
рые мы провели и в 2020 году.

TW: Каковы в целом результаты ва-
ших игроков в рамках крупных турниров 
«Аматура», особенно включая послед-
ний выездной —  осенний Amatour Open?

А. К.: Мы сильны, прежде всего, коман‑
дой, часто боремся за первое место. И в пре‑
дыдущие два года мы становились первы‑
ми, а в последний раз, если не ошибаюсь, 
были третьими. В одиночном разряде мне 
удалось занять второе место в сильнейшей 
категории. Хорошие результаты показывает 
Александр Елховский, в этот раз он выиграл 
открытую пару. В паре, как всегда, сильны 
мы с Эдуардом Ворониным. Один из лиде‑
ров —  Дмитрий Кунгуров — выступает от‑
лично в категории «50+», но пока он трав‑
мирован. Также можно отметить хорошие 
выступления в миксте у дуэта Александр 
Венедиктов / Алла Гареева.

TW: Кстати, чем еще, кроме организа-
ции турниров, вы занимаетесь?

А. К.: Мы активно развиваем не только тур‑
ниры, но, к примеру, наш магазин Saletennis. 
Он растет, становится одним из самых круп‑
ных в стране, ассортимент расширяется, рас‑
тут и продажи. Нам это очень приятно.

TW: Планы на сезон-2021, основные 
вызовы, надежды, мечты?

А. К.: Основная цель —  выжить, обойти 
коронавирус, вернуться и принять участие 
в крупнейших турнирах. Надеемся, что все бу‑
дет открыто, что не будет сложностей —  и мы 
съездим и в Турцию, и в Хорватию, и про‑
должим развивать наш Тур и дальше. 
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Tennis Weekend: Как Вы восприняли учреждение позиции 
вице-президента «Аматура» и конкретно Ваше назначение 
на эту должность?

Екатерина Чен: Для меня это был важный момент в жизни. Конеч‑
но, приятно, когда твою деятельность отмечают на высоком уровне. 
Директоров в «Аматуре» достаточно, поэтому, попав в тройку вице‑
президентов от своего Южного федерального округа (ЮФО), поняла, 
что двигаюсь в правильном направлении развития любительских 
турниров. Пришло осознание, что каждый из нас выбран заслуженно.

TW: Оцените путь, пройденный Вашим регионом, в плане 
развития теннисной инфраструктуры, турнирной активности, 
роста числа теннисных любителей. Какова статистика в этих 
областях, в том числе по итогам непростого сезона-2020?

Е. Ч.: В Южном федеральном округе статистика положительная. 
Когда мы только начинали проводить турниры в 2008–2012 годах, 
количество участников в одиночных и парных разрядах достига‑
ло шестнадцати человек. Начиная с 2013 года, получилось увели‑
чить до 24 любителей. Сейчас любительский турнир Tennispark 
Masters Series требует проведения квалификации, поскольку на 
турнир заявляется более шестидесяти игроков, а общее количе‑
ство превышает 150 человек.

Еще один аргумент в пользу восходящей тенденции: женских 
турниров до 2014–2015 годов у нас вообще не было, а сейчас мы 
их регулярно проводим, и в этом разряде за последние пять лет 
число активных участников выросло до тридцати игроков. В целом 
нам удалось увеличить количество проводимых разрядов (одиноч‑
ные, парные, миксты, а также мужские парные турниры в формате 
Pro‑ Am):  ранее у нас на них регистрировались порядка шестнад‑
цати пар, а сейчас —  не менее тридцати.

В итоге за последние пять лет мы выросли в два раза. С 2010 по 
2015 год стабильно проводили один‑два турнира в месяц, а сейчас 

они проходят еженедельно. Что касается связанных с пандемией 
трудностей, с которыми мы так или иначе столкнулись в 2020 году, 
то это не слишком существенно отразилось на развитии тенниса —  
за исключением того, что клуб Tennispark  был закрыт три месяца на 
карантин. В остальное время количественный состав был сохранен.

TW: Назовите ваши главные флагманские турниры и до-
стижения, которыми Вы особо гордитесь?

Е. Ч.: Одно значно флагманским назову мой турнир в одиноч‑
ном мужском разряде Tennispark Masters Series, который является 
негласным чемпионатом ЮФО. Это серия ежемесячных турниров 
с января по  август с розыгрышем итогового в сентябре. Приме‑
чательно количество игроков —  более 150 теннисистов, которые 
борются за звание сильнейшего любителя в ЮФО. Ежегодно мы 
собираем порядка 150–160 человек, поэтому Tennispark Masters 
Series разделен на квалификацию и основной турнир.

Отдельным событием в ЮФО стал турнир в мужском парном 
разряд формате Pro‑ Am South Star Cup, который проходит в сен‑
тябре с 2015 года. Этот год стал юбилейным. Турнир располагает 
серьезным призовым фондом, и мы гордимся тем, что в 2020 году 
в нем приняли участие 47 пар. Такого в России не делал никто, 
это абсолютный рекорд!

TW: Кто ваши самые надежные и активные партнеры при 
проведении турниров?

Е. Ч.: Мы, прежде всего, развивались качественно, и только сей‑
час начинаем привлекать партнеров. Однако с нами всегда были 
надеж ные и постоянные партнеры. Это специализированный бренд 
Tennis Markt, сеть магазинов которого распространена по всей Рос‑
сии, и компания «Зодиак‑2000», которая обеспечивает наградами 
наших победителей. В этом году к ним добавилась финансовая 
компания «БКС Мир инвестиций», и мы рады новым партнерам.

Екатерина Чен:  
«Будем продолжать бить рекорды 
по количеству и качеству участников!»
Вице-президент «Аматура» Екатерина Чен, отвечающая 
за регион Юг, дала интервью главреду TW.
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TW: А кто  самые активные игроки, которых можно назвать 
теннисной гвардией Вашего региона?

Е. Ч.: В нашем клубе состоят порядка 160 членов, гвардия —  
это те, кто занимается теннисом более пяти лет. Надо учесть, 
что в рамках региона я подразумеваю ЮФО, поскольку «свои‑
ми» считаю ростовчан и любителей из близлежащих городов: 
среди «наших» есть и активные краснодарцы, и теннисисты из 
Новороссийска. Эти игроки готовы участвовать как в турнирах 
«Аматура» по всей России, так и в выездных турнирах. Напри‑
мер, майские праздники наша теннисная гвардия встречает на 
Russian Open в Турции.

TW: Каковы в целом результаты ваших игроков в рамках 
крупных турниров «Аматура», особенно включая последний 
выездной —  осенний Amatour Open?

Е. Ч.: Могу смело сказать, что на всех выездных турнирах 
теннисисты ЮФО показывают себя достойно. Наши любители 
и профессионалы в разряде Pro‑ Am в Санкт‑ Петербурге и Сочи 
занимали призовые места. Отмечу, что игрок из Краснодара 
Александр Корних в 2019 году на турнире Russian Open в Тур‑
ции дошел до полуфинала в мужском одиночном разряде в ка‑
тегории Grand Slam.

TW: Как оцениваете успехи ваших игроков на итоговой 
серии турниров «Золотая ракетка» и на церемонии вруче-
ния одноименной премии? И не планируете ли по примеру 
некоторых других регионов учредить свою региональную 
теннисную премию?

Е. Ч.: Знаю, что крупные регионы перенимают опыт проведе‑
ния церемонии теннисной премии. У нас же пока все впереди, 
традиция «Южной ракетки» еще только зарождается, однако мы 
работаем в этом направлении и планируем провести отдельное 
мероприятие с вручением премий.

Что касается успехов на столичной итоговой серии, то в 2020 году 
победители Tennispark Masters Series приняли участие в турнире 
«Золотая ракетка» в Москве и отличились в мужском одиночном 
разряде: I и III места заняли наши теннисисты‑ любители из ЮФО.

TW: Планы на сезон-2021, основные вызовы, надежды, мечты?
Е. Ч.: Если говорить о ближайших планах, то, пожалуй, мечтаем 

принять участие в традиционном выездном турнире в Турции на 
майские праздники. В прошлом году пандемия внесла свои кор‑
рективы, и наш коллективный выезд (а в Турцию планировали 
полететь более пятидесяти человек) не состоялся; надеюсь, что 
в этом году все получится. На перспективу —  провести церемонию 
итоговой премии по южному региону, приурочив ее к предвари‑
тельной турнирной серии Pre Golden Racket. Мы надеемся приум‑
ножать и укреплять традиции российского любительского спорта 
на Юге России, увеличивать призовые фонды и прирастать люби‑
телями тенниса. И да пребудет с нами наша вечная мечта —  про‑
должать бить рекорды по количеству и качеству участников. 
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Tennis Weekend: Как и когда Вы при-
шли в теннис вообще и в «Аматур» 
в частности? Как и когда стали дирек-
тором серии?

Никита Гостев: В теннис пришел в дет‑
стве, пробовал стать профессиональным 
игроком… Когда начал переходить на тре‑
нерскую работу и стали появляться уче‑
ники из числа любителей, решил попро‑
бовать свои силы в турнирах в формате 
Pro‑ Am. Поиграв около полутора лет в тур‑
нирах Pro‑ Am с разными учениками, решил 
провести собственный турнир под эгидой 
«Аматура». 4 августа 2019 года состоялся 
мой первый турнир в мужском парном раз‑
ряде в формате Pro‑ Am Ghost Cup на кортах 
ДТСШ «Белокаменная».

TW: Как прошел сезон-2020, сколько 
всего турниров проведено Вами, в ка-
ких разрядах и форматах?

Н. Г.: Сезон 2020 года в плане прове‑
денных турниров прошел очень продук‑
тивно. Летом по окончании строгого ка‑
рантина, когда появилась возможность 
вновь выйти на корты, я проводил тур‑
ниры каждый уикенд, включая турниры 
Pre Golden Racket и «Золотая ракетка», на 
которых всегда собиралось максималь‑
ное количество участников. Летом же 

получалось проводить дополнительно 
турнир буднего дня Weekday Ghost Cup. 
Отдельное спасибо уникальной погоде 
в Москве, которая позволила провести 
турнир на открытом грунте при комфорт‑
ной температуре аж 4 октября! Вообще, 
я  уже провел турниры практически во 
всех форматах «Аматура».

TW: Кто ваши самые активные игро-
ки, их турнирные результаты,  в том чи-
сле в рамках крупных турниров «Ама-
тура», включая осенний Amatour Open?

Н. Г.: Активных игроков очень много, 
даже сложно кого‑то выделить… В Турцию 
на осенний Amatour Open, к сожалению, 
полететь не удалось, но сейчас уже есть 
четкие намерения исправиться и полететь 
туда весной!

TW: Планы на сезон- 2021?
Н. Г.: Не менее грандиозные, чем в ми‑

нувшем году. Но хотелось бы, конечно, 
хотя бы одни выходные посвятить отды‑
ху. А еще я в новом году для своих учени‑
ков и  постоянных участников турниров 
Ghost Cup разработал логотип Ghost Team 
Amatour, который украшает теннисные по‑
дарочные футболки. Так у моих турниров 
появился свой фирменный стиль. 

Никита Гостев:  
«Планы на новый сезон грандиозные!»
Представитель новой волны директоров «Аматура» 
Никита Гостев дал интервью главреду TW.
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Сергей Пузиков: «В этом сезоне  
состоялись все самые крупные турниры!»
Интересно, а что такое «Аматур»? Только теннис и турниры? 
Нет! «Аматур» — это как восхождение на гору… Когда ты 
находишься на высоте, например, более 2,3 тысячи метров. 

«Аматур» —  это свобода и возможность! 
«Аматур» может быть работой и хоб‑
би, ты сам выбираешь…  Это возмож‑
ность путешествовать, развиваться как 
личность, знакомиться с новыми инте‑
ресными людьми. Участвуя в турнирах 
«Аматура», ты прогрессируешь как игрок, 
поднимаешься в рейтинге и стремишь‑
ся к первой позиции. И чем выше, тем 
больше желание идти дальше… Ну как 
в горах.

Я в «Аматуре» с 2015 года, был капи‑
таном сборной Перми PermTennisTeam, 
с каждым годом команда становится все 
более многочисленной. За это время, 
помимо турецких турниров, открыли 
для себя Santa Cup, Summer Cup. Хочу 
отметить игроков, которые традици‑
онно занимают призовые места: семья 
Обориных, Инна Чиркова, Надежда Хма‑
рук, Юлия Швецова, Рашид Шакиров, 
Елена Азанова, Игорь Остапец. И желаю 

пермской команде дальнейших успехов. 
Несмотря на то, что у нас возник ряд 
разногласий по поводу капитанства, 
мы остаемся единой дружной коман‑
дой и самой лучшей для меня. В даль‑
нейшем собираюсь так же представ‑
лять ее и поддерживать. Сезон‑2020 
выдался очень сложным из‑за панде‑
мии коронавируса, но я лишний раз 
убедился, что любовь к теннису у лю‑
дей намного сильнее всех препятствий. 
В этом сезоне состоялись все самые 
крупные турниры, в том числе и «Боль‑
шой тандем», собравший рекордное ко‑
личество участников. Было проведено 
более 50 турниров во всех разрядах. 
Был приятно удивлен большому коли‑
честву новых игроков. Поэтому счи‑
таю, что 2020 год был очень успешным, 
и наде юсь, что 2021‑й будет намного 
лучше. Увидимся в Турции на Russian 
Open 2021! 

И перед глазами возникает неверо‑
ятной красоты картина природы: горы, 
ясное небо, солнце. И это пространст‑
во вокруг вызывает ощущение свобо‑
ды и желание двигаться дальше, под‑
ниматься все выше и выше в гору. Ведь 
там, наверху, еще больше свободы, еще 
больше возможности увидеть красоту. 

Любительские турниры
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В течение всего 2019 года в Испании 
было сыграно 125 любительских турниров, 
в которых приняли участие свыше 6000 иг‑
роков, а в конце года был проведен ито‑
говый «Мастерс» вместе с  «Праздником 
тенниса», на котором собрались вместе 
лучшие испанские профессиональные 
теннисисты и лучшие испанские игроки‑ 
любители каждой автономной области.

Вполне ожидаемо в 2020 году количе‑
ство игроков, участвовавших в турнирах 
любительского тура Испании, не выросло 
в связи с пандемией коронавируса.

Цель RFET

Создать очень профессиональную с ор‑
ганизационной точки зрения серию люби‑
тельских турниров, чтобы игрок‑ любитель 
чувствовал себя комфортно в теннисной се‑
мье, при этом к каждому любителю приме‑
няется индивидуальный подход, а уровень 
компетентности работающих с конкрет‑
ным любителем должен соответствовать 
уровню этого игрока; всем теннисистам‑ 
любителям предоставляется возможность 
получать удовольствие на корте и за его 
пределами, а также знакомиться с новы‑
ми людьми; всех любителей мотивируют 
призами и рейтинговыми очками, а так‑
же возможностью познакомиться поближе 

с профессиональными теннисистам и т. д.
Любительский тур был создан, чтобы моти‑
вировать потенциальных игроков, привле‑
кать их к участию в турнирах, поощрять се‑
мейный спорт, социализацию и общение. 
Задача —  сделать так, чтобы люди загоре‑
лись теннисом!

Мы хотим продолжать продвигать тен‑
нис в тех местах, где это наиболее необхо‑
димо, особенно в небольших и средних клу‑
бах, проявляющих особый интерес к детям.

В конечном итоге все направлено на то, 
чтобы продвигать теннис в конкурентной 
среде, открытой для любого типа игроков, 
не охваченных на федеральном уровне, 
и способствовать полезным для здоровья 
занятиям теннисом с использованием но‑
вых форматов, которые можно приспосо‑
бить к нуждам конкретных игроков.

На кого ориентируется 
этот Тур

Он предназначен для детей и взрослых 
начального уровня. Мы ориентируемся 
на людей, которые недавно начали иг‑
рать в теннис или уже играют, но были бы 
рады играть чаще. Наша аудитория —  это 
игроки‑ любители всех возрастов, которые 
не участвуют в официальных соревнова‑
ниях или участвовали в них крайне редко, 

но которые практикуют теннис в качестве 
любителя. Мы привлекаем самый широкий 
круг любителей —  от детей, которые учатся 
играть в теннис, до молодых людей и взро‑
слых, которые занимаются теннисом для 
здоровья или ради общения и заведения 
новых знакомств.

Участвующие игроки должны обладать 
федеральной лицензией и иметь менее 
10 очков в Национальном рейтинге или 
владеть «Теннисной картой».

Кому не подходит эта 
любительская серия?

Поскольку любительский Тур Испании 
предназначен для не профессионалов, 
существуют определенные ограничения. 
В Туре не могут участвовать:
• игроки, обладающие действующей фе‑

деральной лицензией и имеющие бо‑
лее 10 очков в национальном рейтин‑
ге Испании;

• игроки, у которые  когда‑либо в их жизни 
национальный рейтинг был лучше, чем 
5000‑я позиция;

• профессионалы тенниса —  например, 
тренеры или спортивные директора.
Директор каждого турнира следит за со‑

блюдением указанных ограничений, чтобы 
соревнования прошли на должном уровне.

Любительский 
Тур в Испании
Это серия любительских теннисных турниров под эгидой Королевской 
федерации тенниса Испании (RFET), предназначенная для игроков всех 
уровней и возрастов, которые проводятся в масштабах всей страны.
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Когда проводятся турниры

Турниры в рамках любительской серии 
проходят с февраля по ноябрь, а в декаб‑
ре проводится итоговый «Мастерс» —  од‑
новременно с «Праздником тенниса». Все 
турниры должны проходить в течение од‑
ного‑двух дней (во время выходных), в рам‑
ках турниров должны быть предусмотре‑
ны развлекательные мероприятия; каждый 
участник должен сыграть несколько мат‑
чей, состав соперников должен быть ров‑
ным и сбалансированным по уровню мас‑
терства, а корты и мячи —  соответствовать 
уровню и возрасту каждого игрока.

Чтобы узнать, когда и где проводятся 
турниры, необходимо обратиться к разде‑
лу «Турнирный календарь».

Как записаться на турнир

Организация соревнований осуществ‑
ляется клубами под руководством и при 
содействии территориальных федераций.

Запись на турниры производится через 
клуб‑организатор в порядке, установлен‑
ном данным клубом. Поэтому рекомендует‑
ся связаться с директором каждого турнира, 
воспользовавшись его контактными дан‑
ными, указанными в турнирном календаре.

Вступительные взносы 
для игроков

Одиночный разряд:
До 6, до 8 и до 10 лет: 8 евро;
До 12, до 15 и до 18 лет: 10 евро;
Абсолютная возрастная категория и 50+: 

12 евро.
Парный разряд:
Дети: 16 евро с пары;
Взрослые: 20 евро с пары.
Командные соревнования:
50 евро с команды в лигах;
15 евро с команды в кубковых первен‑

ствах.

Категории игроков

Категории: 
до 6, до 8, до 10 (1а), до 10 (2а), до 12, 

до 15 и до 18 лет у детей и абсолютная 
категория 1а (с 19 до 49 лет), абсолютная 
категория 2а (с 19 до 49 лет) и 50+ среди 
взрос лых.

Ветераны:
50+  —  это игроки, родившиеся до 

1971 года.
Абсолютная категория:
от 16 до 49 лет (категории а и 2а) —  ро‑

дившиеся в период с 1972 по 2002 год.
Юниоры:
до 18 лет (16–18), родившиеся в период 

с 2003 по 2005 год;
до 15 лет (13–15), родившиеся в период 

с 2006 по 2008 год;
до 12 лет (11–12), родившиеся в период 

с 2009 по 2011 год.
Дети:
до 10 лет (9–10), категории 1а и 2а, ро‑

дившиеся в период с 2011 по 2012 год;
до 8  лет (7–8), родившиеся в  период 

с 2013 по 2014 год;
до 6  лет (4–6), родившиеся в  период 

с 2015 по 2017 год.
Не предусмотрено никаких различий по 

половому признаку —  только по уровню 
игры, поэтому мальчики и девочки, а так‑
же мужчины и женщины всегда будут со‑
ревноваться вместе.

Как организованы 
турниры

Каждый клуб может сам выбрать, бу‑
дет ли его турнир одиночным, или пар‑
ным, или командным —  притом, что нужно 
стремиться развивать все разряды (у детей 
и у взрослых).

Турнир, как правило, разыгрывается 
по олимпийской системе с выбыванием 
и обязательно с утешительным турниром 
при условии, что записалось не меньше 
восьми игроков или групп, если было ме‑
нее восьми участников, тем самым гаран‑
тируется минимум два матча каждому 
участнику. Для турниров по мини‑тенни‑
су (категории «до 6», «до 8» и категория 
«до 10 лет 2а») турнир всегда разыгрыва‑
ется по круговой системе, что гарантирует 
минимум четыре матча на каждого участ‑
ника.

В случае если в  какой‑либо категории 
набралось меньше трех участников, эти иг‑
роки смогут соревноваться в более высо‑
кой категории.

Матчи по мини‑теннису разыгрываются 
из трех тай‑брейков до 7 очков с розыгры‑
шем решающего очка при счете 6‑6. В кате‑
гории «до 10 лет 2а» матчи разыгрываются 
из трех тай‑брейков до 10 очков с розыг‑
рышем решающего очка при счете  9‑9. 
В остальных категориях матчи состоят из 
одного стандартного сета.

В течение всего 2019 года в Испании было 
сыграно 125 любительских турниров, в которых 
приняли участие свыше 6000 игроков
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В матчах по мини‑теннису играют крас‑
ными мячами, в категории «до 10 лет 1а» 
играют мячами с  зелеными точками на 
обычном корте, в  категории «до 10  лет 
2а» играют мячами с зелеными точками 
на площадке, чей размер составляет 3/4 от 
стандартного корта, а в остальных катего‑
риях играют обычным мячом.

Как идет подсчет 
рейтинговых очков

В любительская Туре ведется свой собст‑
венный ежегодный рейтинг, который назы‑
вается «Гонка за право участвовать в “Ма‑
стерсе”»). Для каждой категории и каждого 
уровня мастерства существует свой собст‑
венный рейтинг.

На всех соревнованиях любительского 
Тура, за исключением итогового «Мастер‑
са», присуждаются рейтинговые очки.

Каждому игроку будут присуждаться 
рейтинговые очки в одной категории и на 
одном уровне в течение всего года, даже 
если он эпизодически участвовал в турни‑
рах какой‑то другой категории по органи‑
зационным причинам. Система подсчета 
очков выглядит следующим образом:

Финальная стадия Очки

Победитель 15

Финалист 10

Полуфиналист 7

Четвертьфиналист 4

1/8 3

1/16 2

1/32 1

Утешительный турнир Очки

Победитель 3

Финалист 2

Полуфиналист 1

Очки, заработанные игроком в утешитель‑
ном турнире, прибавляются к тем, которые 
он добыл на финальной стадии турнира. 
Если турнир разыгрывается по круговой си‑
стеме, очки присуждается по системе, кото‑
рая приведена выше в таблице. В парных 
турнирах очки присуждаются каждому иг‑
року, а не всей паре. За участие в турни‑
ре каждый игрок получит бонус в размере 
10 очков. Рейтинг всегда индивидуальный.

Кто может отобраться 
на «Мастерс»

Количество игроков, квалифицировав‑
шихся на «Мастерс», составит максимум 
32 человека в каждой категории в соответ‑
ствии со следующим распределением, учи‑
тывая окончательный рейтинг:
• восемь первых игроков рейтинга;
• три дополнительных игрока от каждой 

автономной области/города за преде‑
лами топ‑8;

• остальные игроки получают приглаше‑
ние от RFET, независимо от рейтинга;

• чтобы иметь возможность участвовать 
в «Мастерсе», необходимо до этого сыг‑
рать минимум в двух турнирах;

• победители «Мастерса» в  каждой ка‑
тегории будут считаться чемпионами 
любительского Тура‑2021. Финалисты 
«Мастерса» в каждой категории будут 
считаться вице‑чемпионами любитель‑
ского Тура‑2021.

Призы

• Участники каждого соревнования полу‑
чат приветственный подарок.

• Чемпионы и финалисты каждой из различ‑
ных категорий основных сеток и утеши‑
тельного турнира получат в качестве приза 
памятный трофей и медаль соответственно.

• Кроме того, участники в  возрасте до 
10 лет получат диплом, подписанный 
капитанами сборной Испании в Кубке 
Дэвиса и в Кубке Федерации.

Кодекс поведения 
на турнирах

В любительском Туре делают все, чтобы все 
его участники прониклись духом тенниса. Поэ‑
тому любой игрок, желающий записаться в ка‑
честве участника на любой из матчей, обязан 
соблюдать следующие основные принципы:
• исключить за 24 часа до участия в тур‑

нире любые происшествия или непред‑
виденные события;

• носить теннисную форму или, по край‑
ней мере, спортивную одежду, уделяя 
особое внимание спортивной обуви;

• прибыть за 15 минут до начала матча 
и явиться к директору турнира;

• приветствовать соперника (соперников);
• говорить: «Хорошо сыграно», — когда 

удар или розыгрыш того заслуживают;
• достойно вести себя на корте и за его 

пределами;
• если вы взрослый, пригласите своего оппо‑

нента на кружечку пива в случае победы; 
если вы юниор и победили, настройте сво‑
его соперника на следующий матч, подбо‑
дрив его фразой: «Уверен, в следующий раз 
ты будешь играть лучше». 
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Санкт-Петербург

ТЦ «Мебельный 
континент»
Варшавская ул. д. 3, лит. Е. 
корп. 2, модуль II-140

МЦ «Аквилон»
ул. Новолитовская, д. 15, 
корп. Д, секция 113-115

ТЦ «МЕГА Парнас»
КАД (117 км внеш.), 
возле OBI

МЦ «Богатырь»
Богатырский пр., д. 18, 
корп. 2, 1 холл 1 этажа

ТРЦ «Питер-Радуга»
пр. Космонавтов, д. 14, 
вход 4, атриум возле 
кинотеатра

ТРЦ «Галерея»
3 этаж возле М-Видео,
Литовский пр. д. 30

ТЦ «Невский Центр»
Невский пр., д. 114-116,
4 этаж



Клубная тройкаКлубная тройка
Когда игрок должен обязательно выиграть 
очко, он всегда полагается на свой самый 
надежный удар, который никогда его не 
подведет в самый ответственный момент. 
Вот так же и мы, когда думали о том, какие 
клубы рекомендовать читателям нашего 
очередного спецвыпуска Tennis Weekend, 
решили обратиться в самым проверенным —  
к тем, где созданы все условия для игроков 
любого уровня — не только профессионалов, 
но и любителей. Они располагают 
достаточным количеством кортов 
с разным покрытием и всей необходимой 
современной теннисной инфраструктурой,  
будь то парковки, раздевалки, фитнес-залы 
и установленные в них тренажеры или кафе 
со здоровым питанием для спортсменов.
Но самое главное — у руля этих клубов стоят 
современные, прогрессивно мыслящие фанаты 
тенниса, которые постоянно держат руку 
на пульсе современных тенденций развития 
тенниса и спортивного менеджмента.
В тройку лидеров вошли недавно 
открывшийся в российской столице 
современный теннисный центр «Спартак», 
академии Александра Островского (в Химках 
и в Туле), а также расположенный в Новой 
Москве теннисный комплекс Tennis.ru. 
Все перечисленные центры прочно заняли 
видное место на теннисной карте России 
и готовы принять у себя как амбициозных 
игроков- любителей, так и юных теннисистов, 
мечтающих о лаврах Карена Хачанова, 
Андрея Рублёва, Даниила Медведева, а теперь 
и Аслана Карацева. Когда вышеперечисленные 
отечественные теннисисты делали 
свои первые шаги в теннисе, этих трех 
центров еще не было и в помине. Зато 
теперь они открыты для всех желающих 
и готовы принять на своих площадках 
будущих звезд как профессионального, так 
и любительского тенниса. Подробнее об 
этом читайте в нашей рубрике Top3.
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Количество закрытых кортов 4/11
Тип покрытия на закрытых кортах хард/грунт (4) + хард (7)
Система кондиционирования на закрытых кортах
 летом поднимаем борта, отопление / летом поднимаем борта
Количество открытых кортов 5/3*
Тип покрытия на открытых кортах грунт  
Судейские вышки да/11 
Тренировочная стенка да/да
Фитнес-клуб да/да
Бассейн нет/да (школа раннего плавания) 
СПА нет

Количество постоянных клиентов более 250 / более 250
Школа тенниса для детей  да/да 
Школа тенниса для взрослых  да/да 
Любительские турниры  да/да 
Профессиональные турниры (РТТ, ITF)  РТТ, ITF / РТТ, TE, ITF 
Парковка на территории  да/да 
Wi-Fi  да/да 
Магазин теннисных товаров  да/да 
Стрингер  да/да 
Кафе/ресторан  да/да 
 

Академии Александра Островского 
в Туле / в Химках

г. Химки,  ул. Юннатов, вл. 1А
г. Тула, ул. Луначарского, д. 63‑в

Комментарий к клубу всего грунтовых кортов —  4 шт. 3 корта (расположенные в ВОС‑2) —  трансформеры
На летний период становятся открытыми. В конце мая воздухоопорное сооружение демонтируется —  в конце августа ВОС над кортами вновь сооружается, и 3 корта снова становятся закрытыми.

Турнир TE Christmas Cup 2021 presented by ONE‑SGM Super 
category, возрастная категория U14, в 2021 году состоится в новые, 
уже официально утвержденные Tennis Europe сроки, на неделе 
с 26 апреля по 2 мая, на крытых кортах с покрытием «хард» в Ака‑
демии Александра Островского в Химках. Первоначально прове‑
дение «Рождественского Кубка — 2021» планировалось в привыч‑
ные сроки, в начале января.

Однако организаторы турнира, администрация Академии Алек‑
сандра Островского в Химках и спортивное маркетинговое агент‑
ство ONE‑SGM приняли решение о переносе соревнований в со‑
ответствии с рекомендациями местных органов власти, учитывая 
сложившуюся эпидемиологическую ситуацию в мире и действую‑
щие ограничения на перемещения людей между странами.

Также директорат турнира определился со сроками проведения 
предквалификационного турнира к Christmas Cup 2021 presented 

by ONE‑SGM Super category U14, который предусматривает розыг‑
рыш wild card в основу «Рождественского Кубка — 2021». Предквал 
состоится 10–11 апреля.

С 29 марта по 4 апреля 2021 года на кортах Академии Алексан‑
дра Островского в Туле пройдет ранее перенесенный в 2020 году 
международный теннисный турнир ONE SGM Samovar Cup 2021 
серии TE (Tennis Europe) среди юниоров возрастной категории 
U12 («12 лет и моложе»).

В женском одиночном разряде и в мужском ряд игроков будет 
проходить квалификационные игры за право попасть в основную 
сетку, матчи пройдут 27 и 28 марта.

Проведение турнира согласовано и утверждено администра‑
цией города Тулы, соревнования будут проходить с соблюдением 
максимальных мер обеспечения безопасности и противодействия 
коронавирусной инфекции.

Академии Александра 
Островского  
в Химках и Туле 
встречают теннисные  
турниры — 2021
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Количество закрытых кортов 13 + 3 «красных» корта
Тип покрытия на закрытых кортах хард
Система кондиционирования на закрытых кортах нет
Кол-во открытых кортов 5
Покрытие на открытых грунт
Судейские вышки да
Тренировочная стенка да  
 (закрытая и скоро также будет уличная)
Фитнес-клуб да
Бассейн да 
СПА да

Клубные карты только фитнес‑клуба
Кол-во клиентов нет данных
Школа тенниса для детей да
Школа тенниса для взрослых да
Любительские турниры да
Профессиональные турниры нет
Парковка на территории да 
Wi-Fi  да
Магазин теннисных товаров да
Стрингер да
Кафе/ресторан да

Теннисный клуб  
Tennis.ru

Москва
Малая Летовская ул., 8

Комментарий к клубу 

Tennis.ru —  многофункциональный спортивный комплекс и круп‑
нейший теннисный клуб Москвы с запоминающимся названием. 
Клуб отличается не только самым большим количеством кортов, 
наличием бассейна, тренажерного зала, различными спортивными 
площадками, но и современными технологиями для бронирова‑
ния кортов. Забронировать любой из шестнадцати крытых и пяти 
открытых кортов можно через мобильное приложение (Qr‑code 
для скачивания). Скачайте «Зеленое» приложение Tennis.ru, заре‑
гистрируйтесь, указав ваш телефон и имя, и вы сразу увидите ка‑
лендарь с доступным временем и стоимостью. Далее бронируйте 
и оплачивайте корты в пару кликов. А если вас интересуют залы 
для ОФП, футбола, гимнастики, абонементы в бассейн и фитнес‑
клуб —  скачивайте «Красное» мобильное приложение Tennis.ru.

Школа тенниса Tennis.ru работает на собственной программе 
тренировок для детей от 3 до 9 лет, которая была разработана ко‑
мандой специалистов и основана на американской системе 10s 
и на опыте ведущих российских и зарубежных теннисных школ. 
Все тренировки открыты для родителей, отдохнуть и посмотреть 
за ходом тренировки можно на диванчиках в уютном кафе или 
в комфортной лаунж‑зоне с панорамным видом на корты. А каждые 
выходные проходят детские турниры: «Красный мяч», «Оранже‑
вый мяч», «Обычный мяч». Узнать календарь турниров и записать 
ребенка можно через администраторов школы.

Чтобы попасть на бесплатную пробную тренировку, напи‑
шите имя и возраст ребенка, а также ваши контактные данные 
в WhatsApp на номер телефона школы тенниса: +7 (903) 556‑44‑44.

Tennis.ru
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tenniscentre-spartak.ru

Теннисный центр 
«Спартак»

Москва
Майский просек, 7, стр. 7, парк «Сокольники» 

Теннисный центр 
«Спартак»

Теннисный центр «Спартак» —  суперсовременный спортив‑
ный объект мирового уровня — расположен в двадцати минутах 
езды от центра города. Великолепная природа, инфраструктура 
и оборудование премиум‑уровня, собственная академия тенни‑
са. На регулярной основе проходит набор во взрослые, детские 
группы (с 3 до 15 лет), а также группы выходного дня. Професси‑
ональные тренеры, удобное расписание и лучшие условия для 
комфортных тренировок. К вашим услугам также кафе здорового 

питания, инновационный медицинский центр, магазин спортив‑
ной экипировки и сервисный центр. Весь комплекс новейшей ин‑
фраструктуры —  для развития ваших спортивных возможностей. 

Будем рады видеть вас на кортах теннисного центра «Спартак»!

Забронировать корт: +7 (925) 278‑79‑03
Записаться во взрослые и детские группы по теннису: 
+7 (925) 053‑08‑37

Количество закрытых кортов  16 
Тип покрытия на закрытых кортах  хард 
Система кондиционирования на закрытых кортах  да
Количество открытых кортов  16 
Тип покрытия на открытых кортах   грунт (6) + хард (10) 
Судейские вышки  да 
Тренировочная стенка  ‑ 
Фитнес-клуб  да 
Бассейн  нет 
СПА  нет
Клубные карты  да

Количество постоянных клиентов  1000 
Школа тенниса для детей  да 
Школа тенниса для взрослых  да 
Любительские турниры  да 
Профессиональные турниры (РТТ, ITF)  да 
Парковка на территории  да 
Wi-Fi  да 
Магазин теннисных товаров  да 
Стрингер  да 
Кафе/ресторан  да 

Комментарий к клубу  уникальное сооружение с 6‑ю грунтовыми кортами, не имеющее аналогов  
 в России и только самые экологичные материалы — дерево и стеклянные витражи.
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Академия Типсаревича, лучшая по ор‑
ганизации в Сербии, была основана в мае 
2013 года. Объекты ее тренировочной ин‑
фраструктуры расположены в Новом Бел‑
граде. Главная цель Янко Типсаревича, 
основателя академии и одного из лучших 
теннисистов мира, —  развивать теннис 
в Сербии и передавать опыт, который он 
приобрел на протяжении своей впечатля‑
ющей теннисной карьеры. В течение сво‑
ей карьеры Янко завоевал пять одиночных 
титулов ATP, вместе с командой Сербии он 
выиграл два Кубка мира. Он также завоевал 
Кубок Дэвиса с национальной сборной, два‑
жды принимал участие в Итоговом турни‑
ре ATP в Лондоне, в свое время становился 
восьмой ракеткой мира. Профессиональ‑
ные достижения Янко вдохновили многих 
юных ребят в Сербии на занятия теннисом, 
и теперь они готовы вписать новые стра‑
ницы в историю мирового тенниса. И это 
только начало…

Для того чтобы выполнить свою мис‑
сию и вдохновить молодежь на занятия 
теннисом, Янко Типсаревич и его коман‑
да разработали высококачественную про‑
грамму, основанную на богатом теннисном 
опыте, профессиональной системе трени‑
ровок, его личных и профессиональных 
ценностях. Программа ориентирована на 
юных теннисистов (мальчиков и девочек) 
с любыми способностями и уровнем зна‑
ний о теннисе. Игроков обучают основам 
тенниса, делая акцент на отработку пере‑
движения по корту, на игровой практике, 
на освоении основ стратегии и тактики. Эта 
высококачественная программа позволит 
расширить их физический и психологиче‑
ский потенциал, сделав его безграничным.

На протяжении всей программы мы не 
оставляем без внимания образование всех 
игроков. Тем самым мы хотим оказать по‑
ложительное влияние на их личностное 
развитие. Ведь теннис как игра требует от 
игроков недюжинных физических и душев‑
ных сил, поэтому мы не пренебрегаем ни 
одним из игровых аспектов.

Мы предоставим в ваше распоряжение 
наши центры подготовки высококлас сных 
игроков.

Распорядок дня 
в Академии Типсаревича

Каждое утро воспитанников академии 
начинается со здорового завтрака, потом —  
рабочий день.

Очень важно, чтобы все игроки были 
мотивированы на то, чтобы преодолеть 
все преграды, стоящие на их пути, начи‑
ная с самого раннего утра. Вся программа 
подготовки призвана помочь всем участ‑
никам программы как можно более полно 
раскрыть свой потенциал, она также на‑
целена на то, чтобы не только воспитать 
их, но и донести до них основные ценно‑
сти тенниса.

Теннис —  динамично развивающаяся 
игра, и каждый игрок должен успевать за 
его развитием. Наша академия следит за 
каждым аспектом этих изменений, вот по‑
чему каждый день тренировок в академии 
наполнен разными активностями. Путем 
выполнения многочисленных упражне‑
ний (для работы ног и для физподготовки, 
для отработки техники подачи, приема, 
игры у сетки, игровых теннисных упраж‑
нений) все игроки улучшают координацию 

Эксклюзивное пакетное предложение по участию 
в недельных сборах в Академии Янко Типсаревича в Белграде. 
Не пропустите уникальную возможность потренироваться 
с высококвалифицированными специалистами мирового уровня!

NEXT
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и физическую выносливость, не забывая 
о технико‑ тактических аспектах игры. Та‑
кой подход позволит не только улучшить 
их технику и координацию, но и предохра‑
нит от травм. Будучи агрессивным видом 
спорта, теннис предъявляет повышенные 
требования к организму каждого игрока. 
Наша цель —  развить мускулатуру, чтобы 
свести к минимуму риск получения травмы.

Физические кондиции 
и физподготовка

Обретение оптимальной физической 
формы и физподготовка являются важным 
аспектом тренировки теннисиста. Каждый 
теннисист должен обладать хорошей гиб‑
костью, выносливостью, ловкостью, коор‑
динацией, силой и психологической устой‑
чивостью. Чтобы показывать свой лучший 
теннис и выдерживать затяжные, тяжелые 
матчи, спортсмен должен быть всесторонне 
развит физически.

Программы по физподготовке в Акаде‑
мии Типсаревича разработана лично Янко 
Типсаревичем и командой тренеров акаде‑
мии. Мы создали единую высококачествен‑
ную программу, в которой учтены богатый 
опыт, приобретенный Янко на протяжении 

активной карьеры и в то время, когда он 
курировал профессиональных сербских 
игроков. Программа состоит из различных 
упражнений, направленных на улучшение 
передвижения по корту, на увеличение силы 
и стабильности всего организма, на разви‑
тие подвижности и статической гибкости 
и т. д. Сбалансированная программа физ‑
подготовки поможет игрокам избежать та‑
ких травм, как теннисный локоть, растяже‑
ние голеностопа, боли в пятке, травма паха, 
а также любые виды растяжений. Нашу про‑
грамму можно приспособить под индивиду‑
альные цели и нужды конкретного игрока 
с учетом его спортивной подготовки, обще‑
го состояния здоровья и характера травм.

Проживание и питание

Crowne Plaza® Belgrade —  стильный отель 
в Новом Белграде, который располагает 
всем необходимым для проведения кон‑
ференций и семинаров, вас также ждет от‑
менное питание и великолепный крытый 
бассейн.

Отель расположен в нескольких минутах 
езды от центрального железнодорожного во‑
кзала и таких расположенных в центре горо‑
да достопримечательностей, как Белградская 

крепость —  историко‑ культурный памятник 
столицы Сербии, который находится в ме‑
сте слияния рек Савы и Дуная. Вы также не 
сможете пройти мимо православного храма 
Святого Саввы с его возвышающимся над 
городом куполом. Белградский аэропорт 
имени Николы Теслы находится в пятнад‑
цати минутах езды на автомобиле.

Изящно оформленные гостиничные но‑
мера оборудованы мультимедийным аудио‑
центром, ЖК‑телевизором и бесплатным 
Wi‑Fi. Проживающие в клубных номерах 
получат эксклюзивный доступ в наш Клуб‑
ный зал с его изысканным бесплатным зав–
траком и часом для коктейлей.

Вас порадует наша специальная програм‑
ма Sleep Advantage® («Крепкий cон»), в рамках 
которой в распоряжение клиентов предостав‑
ляются кровати премиального класса и зоны 
отдыха, которые обеспечат вам крепкий без‑
мятежный сон ночью, а после пробуждения 
вас будет ждать завтрак по системе «швед‑
ский стол» в нашем обеденном зале. После 
напряженного дня вы можете хорошенько 
размяться в нашем фитнес‑ центре либо рас‑
слабиться во время массажа в спа‑центре. 
Вы также сможете насладиться изысканной 
сербской кухней в ресторане Prime или за‑
глянуть в Novi Bar, где вам подадут коктейль.



Академия Янко Типсаревича 
Сербия, Белград, ул. Векослава Ковача, 11 
SC Olimp
office@tipsarevicacademy.com
www.tipsarevicacademy.com
      tipsarevictennisacademy
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Все воспитанники академии смогут поль‑
зоваться услугами прачечной по доступ‑
ным ценам.

При сотрудничестве с топовым баром‑ 
рестораном Emilly Garden Академия Типса‑
ревича будет организовывать питание для 
всех игроков. Завтрак, ужин и легкие заку‑
ски подаются в помещениях академии или 
в номера игроков.

Прямая трансляция

Со всех тренировок мы будем вести пря‑
мые трансляции, что позволит семьям, дру‑
зьям и членам команды игроков наблюдать 
за их развитием и за пошаговой реализацией 
всей тренировочной программы. Эти видео‑
записи будут также очень полезны для обще‑
го видеоанализа, который будет проводиться 
командой тренеров Академии Типсаревича.

Белград

Мы хотим наилучшим образом предста‑
вить нашу страну, устроив для вас посеще‑
ние Белграда, чтобы вы сами прочувство‑
вали на себе этот город. Короче говоря, 
мы бы хотели познакомить вас со столи‑
цей Сербии.

Белград расположен у впадения реки 
Савы в Дунай. Это один из старейших ев‑
ропейских городов, первые поселения по‑
явились здесь не менее 7000 лет назад. На‑
селение составляет 1 миллион 600 тысяч 
человек, это крупнейший город региона. 
В течение года в Белграде проводятся мно‑
гочисленные культурные мероприятия:  ки‑
нофестиваль, театральный фестиваль, лет‑
ний фестиваль, музыкальный фестиваль, 
книжная ярмарка… Столь интересная куль‑
турная программе привлекает множество 
иностранных гостей. В Белграде много зару‑
бежных культурных учреждений,  таких как 
Китайский институт Конфуция, Российский 
научно‑ культурный центр, Национальный 
институт культуры Европейского Союза, не‑
мецкий Гёте‑ Институт, Иранский культурный 
центр и многие другие. В Белграде находится 
собор Святого Саввы —  крупнейший в мире 
православный храм и один из крупнейших 
церковных храмов на земле. Храм постро‑
ен в честь основателя Сербской православ‑
ной церкви, одного из крупнейших деятелей 
средневековой Сербии —  Святого Саввы.

Белграду действительно есть что пред‑
ложить туристам. Здесь проводится множе‑
ство организованных экскурсий, в ходе ко‑
торых у вас появится возможность глубже 

познакомиться с историей нашего города 
и всего юго‑восточного региона Европы. 
В городе много музеев, галерей, аттрак‑
ционов, зеленых зон и торговых центров.

Цена за недельные сборы включает:
• проживание;
• трехразовое питание;
• структурированную теннисную про‑

грамму;
• занятия по физподготовке;
• работу с лучшими сербскими и зарубеж‑

ными тренерами;
• курс спортивного менеджмента;
• прямые трансляции всех тренировок 

в рамках академии;
• услуги профессионального гида во вре‑

мя экскурсий;
• трансфер;
• визовую поддержку.

Общая стоимость: 950 евро + НДС (20%).



Какие турниры никогда не закрываются?
Все турниры с приставкой Open.
Почему рыбы никогда не смогут играть в теннис?
Потому что они предпочитают держаться подальше от сетки.
Почему нельзя влюбляться в теннисистов?
Потому что для них слово Love означает «ничего».
Что можно подать, но не съесть?
Теннисный мяч.
Апельсин и яблоко заявились на теннисный турнир.
Оба не удивились, что их посеяли.
В каком виде спорта лучше всего проявляют себя официанты?
В теннисе,  потому что они отлично подают.
Вышеприведенная выжимка —  переведенные с английского 

юмористические упражнения на тему тенниса (выбирал только те, 
которые заставили хоть немного улыбнуться, остальные не подо‑
шли в силу непереводимой игры слов). 

Но лидером в нашем хит‑параде смешных историй на теннис‑
ную тему станет однажды подслушанный мною диалог на грунтовых 
кортах «Мультиспорта». Там проходил VIP‑турнир, в котором участ‑
вовал в том числе бывший вице‑мэр Москвы Валерий Павлинович 
Шанцев —  в ту пору он был уже губернатором Нижегородской обла‑
сти (история уже сама по себе забавная хотя бы в силу необычного 
отчества политика). А партнером высокопоставленного чиновника 
был олимпийский чемпион по пятиборью Дмитрий Сватковский —  
он тогда начинал политическую карьеру в Нижегородской области 
под началом Шанцева (отвечал за инвестици    онную политику). 
Дуэт Шанцев/ Сватковский свой матч проиграл, что весьма огорчи‑
ло Валерия Павлиновича. Кому они тогда уступили,  запамятовал, 
но точно помню, что Сватковский не слишком удачно подавал и во‑
обще много ошибался. Чувствуя свою вину после проигрыша, зна‑
менитый пятиборец, словно оправдываясь перед VIP‑партнером, 
посетовал то ли на покрытие, к которому не успел приспособиться, 
то ли на что‑то еще. На что Шанцев ответил впервые услышанным 
мною афоризмом, которым теперь делюсь с вами: «Дима, знаешь, 
кто нужен плохому танцору? Хороший хирург!» 

Давеча рассказал эту funny story (с разъяснением хирургической 
подоплеки) прилетавшему в Москву сербскому теннисисту Янко 
Типсаревичу (см. стр. 52). Чемпион «Кубка Кремля — 2011» от души 
рассмеялся, оценив русский теннисный юмор. Оно и понятно,  ведь 
он тоже славянин, близкий к нам по менталитету. 

Михаил Иванов

Наш очередной спецвыпуск готовился 
в условиях продолжающейся 
в России пандемии, пусть и идущей 
на спад. За год мы привыкли 
относиться к ней хоть и серьезно, 
но все же с долей юмора, чтобы 
совсем не впасть в паранойю. 
И хотели бы завершить наш 
целиком посвященный теннисным 
любителям журнал подборкой 
теннисных баек-анекдотов, которые, 
надеюсь, вызовут у вас улыбку.  
Заодно будет что рассказать 
после игры сопернику/напарнику/
напарнице (ненужное зачеркнуть).

Страничка 
теннисного юмора
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Более 12 000
зарегистрированных
игроков-любителей

Более 1800
турниров

в год

Крупнейшие
выездные
турниры
в мире

любительского
тенниса

Более
30 000
матчей

в год

Более 24 стран,
где проходят

турниры серии

125
городов, 

где
проводятся

турниры
серии 

Russian Open. Турция.
2019 г. — 500 участников

Актуальное расписание
турниров смотрите
на сайте amatour.ru
+7 (926) 918-00-99

info@amatour.ru

Всероссийская серия любительских
турниров по теннису Amatour




